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«СМЕНА» не раз подни-
мала вопрос об уродли-
вых плавучих сооруже-
ниях, пришвартованных 
у городских набережных. 
Рестораны и увеселитель-
ные заведения на воде 
безо всякого стеснения 
водружают на корму рос-
сийский флаг. Абсурд-
ность и неэтичность этой 
ситуации всегда были 
очевидны большинству 
горожан. Но мнение про-
стых людей вряд ли инте-
ресовало владельцев этих 
заведений… И вот свер-
шилось: с «Забава-бара», 
расположившегося на Пе-
троградской набережной, 
триколор наконец-то ис-
чез!

Он улетел, 
но обещал 
вернуться?

«Забава-бар» позицио-
нирует себя как «лучший в 
городе эротический ночной 
клуб» (именно так обозна-
чено на сайте заведения 

в Интернете). А еще - как 
несамоходное стояночное 
судно, зарегистрированное 
в Государственной судоход-
ной инспекции. До недавне-
го времени последний факт 
давал плавучему стриптиз-
бару полное право вывеши-
вать кормовой государст-
венный флаг. И этим правом 
руководство бара активно 
пользовалось. Что же изме-
нилось?

Мы обратились за разъяс-

нениями непосредственно в 
«Забава-бар». Первый наш, 
утренний, звонок, видимо, 
оказался слишком ранним - 
ведь рабочая страда там на-
чинается не как у всех трудя-
щихся, а гораздо позже. На 
вопрос о том, куда же делся 
стяг, неуверенный женский 
голос ответил, что «навер-
ное, он скоро вернется». Как 
будто речь шла о чем-то со-
вершенно самостоятельном, 
отдельном от жизни этого ко-

рабля. Это, кстати, не так уж 
далеко от истины: ведь три 
цвета нашего флага - белый, 
синий и красный - означают, 
соответственно, благород-
ство, честность и смелость. 
Согласитесь: ни одно из этих 
прекрасных качеств не соче-
тается с таким понятием, как 
разврат.

Вторая попытка узнать, 
куда же делся флаг, закон-
чилась тем, что координаты 
нашего корреспондента за-
писал администратор, по-
обещав, что директор бара 
Алексей Сидоров обязатель-
но перезвонит и изложит 
свою точку зрения. К сожа-
лению, на момент сдачи но-
мера в печать мы ее так и не 
услышали.

Есть с чем 
бороться

Свою версию событий 
«Смене» изложил депутат 
ЗакСа Виталий Милонов, 
имеющий, как оказалось, к 
исчезновению флага самое 
прямое отношение:

- Речь идет не о торжест-
ве закона, но о торжестве 
порядочности. Я много раз 
обращался с депутатскими 
запросами в самые разные 
инстанции. И благодарен за 

это решение губернатору. У 
исполнительной власти на-
шлись рычаги воздействия 
на эту ситуацию: над таким 
заведением не должен раз-
веваться государственный 
флаг! В городе сегодня со-
здана такая атмосфера, ко-
торая позволила закрыть во-
прос, не дожидаясь обостре-
ния социального конфликта. 
И я бы сказал, что это - поли-
тическая мудрость.

Что ж, будем надеяться, 
что к плавучим ресторанам, 
эксплуатирующим государ-
ственную символику, дей-
ствительно начали присма-
триваться сильные города 
сего. Ведь еще есть с чем бо-
роться! Например, «Летучий 
голландец», уже много лет 
занимающий место на Мыт-
нинской набережной, укра-
шен сразу тремя флагами 
- триколором, Андреевским 
и голландским. В принципе, 
последний можно и оставить 
- более того, многоэтажное 
плавучее увеселительное за-
ведение может даже отпра-
виться в эту страну на вечную 
стоянку. Для культурной сто-
лицы это не станет большой 
потерей. А вот российские 
флаги пришла пора снимать: 
им не место на корме таких 
псевдокораблей!

Софья МИХАЙЛОВА
Фото Святослава АКИМОВА

«Забава-бар»: так было… …так стало
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Под триколором больше не «забавятся»
Плавучий ресторан «Забава-бар» лишился государственного флага

Ни денег, ни стульев
Счетная палата установила: при возведении 

арены на Крестовском были допущены 
серьезные нарушения

КОГДА же все-таки до-
строят многострадальный 
стадион на Крестовском 
острове?! Формально но-
вая официальная дата 
сдачи футбольной арены 
в эксплуатацию - 20 ок-
тября 2015 года. Но с ны-
нешними темпами можно 
и не успеть…

С 2007-го, когда началось 
возведение арены, по 1 но-
ября 2012-го город успел 
потратить почти 14,5 мил-
лиарда рублей, а готовность 
объекта составляла всего 
34,4 процента. Несложно по-
считать, что при сохранении 
такой черепашьей скорости 
стадион в лучшем случае 
успеют доделать лишь к 2022 
году, а ведь чемпионат мира 
в России пройдет на четыре 
года раньше!

После смены городской 
администрации появилась 
надежда на лучшее. Да и ги-
гантская стоимость арены 
(почти 44 миллиарда руб-
лей) может быть сокращена 
более чем на 10 миллиар-
дов рублей. Таковы выво-
ды Счетной палаты России, 

осуществившей проверку 
целевого использования 
бюджетных средств, направ-
ленных на проектирование и 
строительство объекта. Кро-
ме того, проверка выявила 
разнообразные факты нару-
шения законодательства при 
строительстве стадиона.

Такое впечатление, что при 
прежних городских властях 
рациональный и экономный 
подход был не в чести. День-
ги никто не считал! В частно-
сти, Петербург не получил 
адекватный доход от реали-
зации материалов после де-
монтажа стадиона имени Ки-
рова, и никто не обратил на 
это внимания. Зато давно за-

купленные 63 тысячи пласти-
ковых стульев на сумму 287 
миллионов рублей почему-
то хранили непонятно где, в 
ненадлежащих условиях. Те-
перь сиденья, вероятно, ис-
пользовать не получится.

После проверки также вы-
яснилось, что в 2006 - 2008 
годах работы осуществля-
лись без разрешения на 
строительство, а в 2010 - 
2012-м - без утвержденной 
проектной документации. Да 
и средства могли расходо-
ваться экономнее и эффек-
тивнее.

Константин МАЛИНИН
Фото  

Святослава АКИМОВА

Панорама

Сотрудник 
«Смены» поймал 

преступника
Известного вора-рецидивиста 
задержал в минувший четверг 

заместитель главного редактора 
нашей газеты Валерий Дробот

ОФИСНЫЙ вор проник в здание Балтийской ме-
диа-группы на улице Мира, 34, в конце рабочего 
дня. Зайдя в отдел распространения, он вытащил 
кошелек из сумки одной из сотрудниц, но был заме-
чен и пустился наутек.

ВДОГОНКУ за ним бросился заместитель главного ре-
дактора «Смены» Валерий Дробот. Он нагнал преступни-
ка на углу улиц Мира и Котовского.

- Толкнул его в плечо, - рассказывает Валерий. - При-
печатал к стене, поволок обратно в редакцию. А у нас 
ограда металлическая. Мужчина за нее схватился, не 
отодрать. Параллельно уговаривал отпустить его, мол, 
он - клептоман и его пожалеть надо.

В комнате охраны у вора были обнаружены украден-
ный кошелек и финка, которую он, к счастью, не сумел 
пустить в дело. Сотрудники БМГ передали задержанного 
полицейским. Те рассказали, что искали этого человека. 
Он - известный вор-рецидивист. После очередного осво-
бождения из мест не столь отдаленных в марте 2012 года 
успел наследить во многих офисах Петербурга.

Наш коллега, задержавший преступника, героем себя 
не считает.

- В этой ситуации любой уважающий себя мужик дол-
жен был так поступить, - говорит Валерий Дробот. - Я 
просто не мог позволить себе остаться в стороне и дать 
этому негодяю уйти.

Соб. инф.

ЗНАЙ НАШИХ!

ТОРЖЕСТВО   
СПРАВЕДЛИВОСТИ

ДОЛГОСТРОЙ

Стоимость строительства стадиона на Крестовском можно 
сократить



В СУББОТУ православ-
ные христиане отметили 
праздник Крещения. Каж-
дый год 19 января в Петер-
бурге открываются десят-
ки купелей: верующие ис-
полняют священный риту-
ал, погружаясь в студеную 
воду. И каждый год на этих 
купелях - столпотворение: 
люди визжат, прыгают, 
обнимаются. Ни злобы, 
ни обид - только любимый 
всеми праздник. Коррес-
понденты «Смены» тоже 
решили приобщиться к на-
родному веселью и побы-
вали на иордани в Сестро-
рецке.

            «Как 
        на речке, 
     на Ердане…»

- С праздником, право-
славные! - это не батюшка 
поздравляет народ, а мужчи-
на, только что окунувшийся в 
ледяную воду.

Он бежит босиком прямо 
по льду, его пятки прилипают 
к земле, но он этого не за-
мечает - скачет, размахивая 
розовым полотенцем, хохо-
чет… Перед ним расступают-
ся. Еще бы: это - первый че-
ловек, погрузившийся сего-
дня в крещенскую прорубь.

На пятачке перед церковью 
Петра и Павла тесно: чтобы 
искупаться, народ приехал 
из Питера, Выборга, Зеле-
ногорска. И это несмотря на 
почти двадцатиградусный 
мороз!

Кто только не толпится ря-
дом с прорубью: старые, мо-
лодые, толстые, тонкие. Это 
неправда, что окунаются в 
основном мужчины. На на-
ших глазах в иордань спуска-
лось много женщин и даже 
детей.

- Ой, девочки, разойди-
тесь! - просит дама, только 
что забежавшая в женскую 
палатку. От нее веет паром 
и сыростью, и видно, что она 
страшно рада и готова всех 
вокруг себя расцеловать.

- Вам, наверное, лучше, 
чем нам сейчас, - замечаю я, 
не решаясь выйти из теплой 
палатки.

- Идите, идите! Там хоро-
шо! - подгоняет меня женщи-
на.

- С Богом, - только и оста-
валось ответить.

Нетрезвому 
вход 

воспрещен

А пятки и правда прилипа-
ют к земле - это, наверное, 
самое страшное. Не страшен 
ни холод, ни то, что может 
быть скользко или глубоко, - 
боишься примерзнуть ступ-
нями ко льду. Самые умные 
захватили с собой коврики, 
опытные - резиновые тапоч-
ки, а те, что приехали в пер-
вый раз, идут к проруби пря-

мо в сапогах.
Парадокс, но после ку-

пания становится теплей 
- серд це разгоняет кровь, 
становится даже жарко. На-
столько жарко, что не мо-
жешь дышать, но хочешь 
кричать - чтобы подбодрить 
тех, кто еще не окунулся, и 
поздравить тех, кто окунулся 
уже.

- Доставай фляжку, Саныч! 
- слышу рядом с собой и тут 
же думаю: зря они это, зря 

фляжки вынимают.
После купания в холодной 

воде пить не рекомендуется 
- вредно для сердца. Чтобы 
согреться, лучше всего рас-
тереться спиртом, ну или 
просто выпить горячего чая.

Вообще плавание в прору-
би - процедура относитель-
но безопасная, поэтому к 
иордани ведут и стариков, и 
детей, и даже катят инвали-
дов в колясках. Однако есть 
некоторые ограничения. Ку-

пания строго-настрого про-
тивопоказаны пьяным. Не 
рекомендуется окунаться 
людям с сердечными и кож-
ными заболеваниями. А вот 
если болят суставы или есть 
проблемы с легкими, мож-
но смело нырять - омовение 
пойдет только на пользу. 
Кстати, средневековые лека-
ри лечили простуды именно 
холодными ваннами.

На иордани в Сестрорецке 
простуженных не было - все 

выглядели даже слишком 
здоровыми: как ни крути, 
святая вода творит чудеса. 
Из проруби человек выбега-
ет, как тот Иванушка из бочки 
с парным молоком, - стано-
вится как будто чуть моложе.

Тут даже шутить умудряют-
ся.

- Ну как водичка? - спраши-
вает какой-то мужчина у тех, 
кто в проруби.

- Молоко! - кричат они, вы-
лезая из воды и взбираясь 
наверх по ледяным ступень-
кам.

Купание - 
не исповедь

С каждым годом желаю-
щих окунуться становится 
все больше. В 2012-м всего 
на территории Петербурга 
и области работало 46 купе-
лей, а в этот раз - уже 61. И 
хочется верить, что дело не 
только в моде на здоровый 
образ жизни или стремле-
нии к адреналину. Тем более 
что купание в ледяной воде - 
удовольствие сомнительное: 
ныряет лишь тот, кто осозна-
ет духовное значение этого 
обряда. Согласно Ветхому 
Завету, вода - начало жизни. 
В воду заходил Иисус, при-
нимавший Крещение, - по-
добно ему, окунается и чело-
век, стремясь очистить свое 
тело и душу.

Однако перед купанием 
людям всегда напоминают: 
«Это не исповедь!»

То же говорил и настоятель 
Петропавловской церкви в 
Сестрорецке отец Михаил.

- Мы должны помнить, что, 
окунаясь в воду, мы испыты-
ваем свою веру и мужество, 
но не очищаем свою совесть, 
не исправляем ошибки 
прошлого, - сказал батюшка.

Однако многие все равно 
лезут в прорубь за отпуще-
нием грехов - часто даже 
перекреститься забывают. 
Кстати, перед тем, как ныр-
нуть в студеную воду, нужно 
не только помолиться, но 
и выдержать пост, который 
длится один день.

Традиция купаться в водо-
емах на праздник Богоявле-
ния пришла к нам из Древ-
ней Византии. Правда, там 
вода не замерзала. Россия, 
пожалуй, единственная пра-
вославная страна, которая 
празднует Крещение в ледя-
ной проруби.

Вероятно, поэтому не по-
лучается отметить его тихо и 
благоговейно, как это было 
принято изначально. Поэто-
му народ отчаянно несется 
к ледяной иордани и плюха-
ется в воду, забыв перекре-
ститься, забыв произнести 
главное: «Во имя Отца, и 
Сына, и Святого Духа».

Из проруби зачастую выхо-
дят, громко ругаясь, некото-
рые хлещут себя по бедрам 
или бьют кулаками в грудь - 
все это больше напоминает 
какую-ту языческую картину, 
а не светлый православный 
праздник.

Но может, святая вода рано 
или поздно всех нас пре-
образит.

Анна ЖАВОРОНКОВА
Фото Святослава АКИМОВА
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От холода спасут сухое 
полотенце и горячий чай

недели
С ВЕРОЙ 
В СЕРДЦЕ

После купания в студеной воде дыхание перехватывает!

Воду на Крещение освящают дважды: ночью и утром - 
чтобы видели верующие

Добры молодцы 
закаляются 

в крещенской 
проруби

Считается, что в день Богоявления 
вся вода становится святой - 
купание в ледяной иордани 
залечивает душевные раны 

и избавляет от простуды



ПЕРВЫЕ в этом году 
квитанции на квартплату 
не просто огорчили - шо-
кировали многих петер-
буржцев. Счета в разных 
случаях увеличились на 
сумму от 400 до 2000 руб-
лей. Пунктов в списке ком-
мунальных услуг прибави-
лось, но на деле никаких 
изменений в сфере услуг 
не произошло. В подъ-
ездах не стало чище, тем-
пература батарей отопле-
ния не повысилась.

- КОГДА я получил квитан-
цию за январь, был просто в 
шоке, - рассказывает Алек-
сандр Куцмай, житель дома 
№ 59 по Ланскому шоссе. - 
Особенно возмутили суммы, 
которые необходимо запла-
тить по графе «общедомо-
вые нужды». По сравнению 
с прошлым годом, согласно 
полученной мною квитанции, 
переплата составила почти 
800 рублей. Мы с женой пен-
сионеры, и для нашего бюд-
жета это очень ощутимая 
сумма. Да и было бы за что 
платить!

Больше всего жителей 
дома возмущает количество 
воды, которое, по новой кви-
танции, тратится на обще-
домовые нужды. Согласно 
документу, жильцы каждой 
квартиры обязаны заплатить 
17 рублей 72 копейки за 1 ку-
бометр холодной воды и 542 
рубля 15 копеек за 7,69 кубо-
метра горячей. Если учесть, 
что в каждой из одиннадцати 
парадных - 20 квартир, то по-
лучается, что на мытье лест-
ниц в месяц тратится почти 
20 тонн воды.

- У нас лестницу моют от 
силы раз в две-три недели. 
Окна - вообще раз в год, и 
то кое-как, - утверждает жи-
тельница этого же дома, пен-
сионерка Ольга Алексеевна. 
- Вода в ведре грязная, а эти 
«уборщики», которые и сло-
ва по-русски произнести не 

могут, даже поменять ее не-
сколько раз не удосуживают-
ся. А ведь мы за это со своих 
мизерных пенсий платим, и 
немало!

Увеличилась и плата за 
отопление в разделе обще-
домовых нужд. Несмотря на 
то что теплее в подъезде не 
стало, заплатить за это необ-
ходимо 94 рубля.

Увеличением количест-
ва расходуемой воды на так 
называемые общедомовые 
нужды дело не ограничилось. 
С жильцов теперь стали взи-
мать плату и за канализацию, 
которая значится в квитан-
ции как водоотведение. По 
подсчетам коммунальщиков, 
этот расход составляет 8,69 
кубометра воды в месяц, и 
по тарифу 17,72 копейки лю-
дям нужно заплатить допол-
нительно 153 рубля 99 копе-
ек.

Проведя нехитрую каль-
куляцию и категорически не 
согласившись с выставлен-
ными счетами, жители дома 
отправились в жилкомсер-
вис, где им посоветовали 
написать заявления на про-
изведение пересчета комму-
нальных платежей за январь. 
Буквально через два дня на 
дверях всех парадных дома 
были расклеены объявле-
ния. В них ЖКС № 2 приносит 
извинения за предоставлен-
ные неудобства и сообща-
ет, что в следующем месяце 
жильцам будет произведен 
перерасчет квартплаты. Тем 
не менее выставленные сче-
та оплатить все-таки необхо-
димо.

В ЖКС № 2 ситуацию ком-
ментируют неохотно, ссы-
лаясь на то, что ошибка, ве-
роятно, произошла в ВЦКП 
«Жилищное хозяйство».

- Не стоит из этого делать 
трагедию. Если ошибка про-
изошла, в ней разберутся и 
ее исправят, главное, чтобы 
жильцы написали заявления, 
- говорят коммунальщики.

Людмила ЛАТУШКИНА
Фото 

Святослава АКИМОВА

Чтобы получить извинения и перерасчет, жильцам пришлось 
обить немало порогов

Новогодние украшения отправятся ждать 
следующей зимы

4 21 января 2013 года

«Ошибочка» 
вышла?

Для жителей дома по Ланскому 
шоссе, 59, тарифы на ЖКХ 

подняли «случайно»

Собачники вышли в дозор
Чтобы уберечь животных от действий догхантеров, 

в местах массового выгула установлены 
круглосуточные дежурства

Постояли - и хватит!
С улиц города уже исчезли елки, 

а скоро снимут и всю праздничную иллюминацию

Доты превратились в горки
Мнения о том, можно ли использовать памятные 

сооружения для развлечения детворы, разошлись

ДОГХАНТЕРЫ не прекра-
щали свою деятельность 
даже в новогодние празд-
ники. Они продолжали 
разбрасывать отравлен-
ные продукты в парках, 
скверах и на пустырях, где 
люди, за отсутствием спе-
циально оборудованных 
площадок, выгуливают 
своих питомцев.

ЕЖЕДНЕВНО от действий 
догхантеров в городе гиб-
нет до 15 домашних собак. 
Чтобы защитить своих жи-

вотных, в некоторых районах 
города собачники организо-
вали круглосуточные дежур-
ства.

- На аллее, где мы обычно 
выгуливаем собак, догханте-
ры регулярно разбрасывают 
отраву. За месяц погибло 
более тридцати собак, - рас-
сказывает жительница Цен-
трального района Анна Ана-
тольевна Киреева. - Делают 
они это, когда никого на ал-
лее нет. Собаконенавистни-
ки очень боятся попасться, 
ведь собачники могут и са-
мосуд устроить. Поэтому мы 
все договорились, что будем 
дежурить на нашей аллее, 

гуляя по очереди в течение 
всего дня.

По словам Киреевой, мно-
гим пришлось изменить ре-
жим прогулок, но люди отне-
слись к этому с пониманием 
- ведь в противном случае 
выгуливать будет просто не-
кого. Получилось, что на ал-
лее всегда, даже по ночам, 
есть кто-то с собакой. Вни-
мательность проявляют и не-
которые мамы с маленькими 
детьми, которые понимают, 
что кусочек отравленного 
сыра или фарша может по-
добрать и положить в рот их 
ребенок.

Анастасия ЖЕЛТОВА

- ЗАЧЕМ вы ребенку раз-
решаете с памятника ка-
таться! Это не аттракцион, 
а память о защитниках Ле-
нинграда! - возмущалась 
пожилая женщина, глядя, 
как молодая мать привела 
дочку кататься на санках с 
дота времен войны в од-
ном из парков города.

ВОПРОС о том, правильно 
ли превращать на зиму быв-
шие доты в ледяные горки и 
использовать их для развле-
чения малышей, оказался 
весьма спорным. Сами жи-
тели блокадного Ленингра-
да разошлись во мнениях на 
этот счет. Одни считают, что 
устраивать на пулеметных 
дотах горки для катания - 
просто кощунственно.

- Здесь люди гибли, зем-
ля у дотов кровью полита, и 
к этим местам нужно отно-
ситься с уважением, - гово-

рит блокадница Вера Лио-
нова. - Дети, конечно, ничего 
не понимают, но родители, 
позволяя им такое, оскорб-
ляют память тех, кто проли-
вал кровь за то, чтобы они 
сейчас жили в мире.

Родители малышей, в свою 
очередь, ничего оскорби-
тельного в катаниях детей с 
пулеметных дотов не видят.

- Если я приведу трехлет-
него ребенка к пулеметному 
доту как к памятнику и начну 
рассказывать о войне, он 
вряд ли сможет воспринять 
эту информацию. А вот если 

я расскажу ему о том, что 
горка, с которой он катает-
ся, - защитное сооружение 
времен войны, ребенок это 
запомнит, - считает мать ма-
лышки, катающейся на ле-
дянках с пулеметного дота.

Некоторые жители блокад-
ного Ленинграда тоже счита-
ют, что прогонять детей с го-
рок на дотах не стоит. По их 
словам, детский смех, раз-
дающийся там, где шли бои, 
- лучший показатель того, 
что воевали не зря.

Анастасия ЖЕЛТОВА
Фото автора

Мегаполис

МЕРЫ ЗАЩИТЫ

ПО ВСЕМУ городу демонтируют 
новогодние декорации. Рабочие 
на спецтехнике аккуратно снима-
ют огромные шары, украшавшие 
уличные елки. Все эти игрушки от-
правятся на склады, где пролежат 
до следующего года.

ЕСЛИ новогодние елки разбирают 
днем, то иллюминацию над автомаги-
стралями демонтируют по ночам, что-
бы не осложнять и без того непростую 
транспортную ситуацию. Планируется, 
что новогодние украшения полностью 
исчезнут с улиц города до 1 февраля.

Анастасия ЖЕЛТОВА
Фото автора

КОНЕЦ ПРАЗДНИКА

КАВАРДАК

СПОРНЫЙ   
ВОПРОС

Там, где лилась кровь, теперь  веселятся дети



СО ДНЯ прорыва блока-
ды Ленинграда прошло 
уже семьдесят лет. Но, 
увы, многие блокадники 
до сих пор продолжают 
ютиться в коммунальных 
квартирах - и это позор 
для нашего города. Что 
делать? Ответить на этот 
вопрос призван специ-
альный проект телекана-
ла 100ТВ «Блокадники в 
коммуналках». «Смена» 
побеседовала с одним 
из авторов программы, 
известным документа-
листом, главным редак-
тором 100ТВ Алексеем 
Васильевым, который уже 
не первый год занимается 
проблемой коммуналок.

Точные цифры 
неизвестны

- В конце прошлого года 
Балтийская медиа-груп-
па организовала горячую 
линию «Сообщи о блокад-
нике в коммуналке». Мож-
но ли сказать, что новый 
спецпроект - продолжение 
данной акции?

- Да, безусловно. Но все 
началось еще раньше, ве-
сной 2011-го, когда на ка-
нале 100ТВ состоялся теле-
марафон «Санкт-Петербург. 
Четвертое столетие. Ком-
мунальная столица». Тогда 
все мы обратили внимание 
на то, что некоторые жите-
ли блокадного Ленинграда 
продолжают обитать в ком-
муналках. Несмотря на указ 
президента об обеспечении 
ветеранов жильем. А он, как 
известно, передал полномо-
чия местным властям - фор-
мировать списки ветеранов 
(и приравненных в данном 
вопросе к ветеранам - бло-
кадников), которым госу-
дарство должно выделить 
отдельные квартиры.

- Было ли проведено 
исследование: сколько 
блокадников продолжают 
жить в коммуналках?

- Мы получили сотни обра-
щений. Но при этом, напри-
мер, из лично знакомых мне 
блокадников не позвонил 
никто. Понятно, что реаль-
ное количество нуждающих-
ся куда больше. Могу пред-
положить, что их несколько 
тысяч человек. Сколько кон-

кретно, боюсь, не известно 
никому.

Поиск 
подводных 

камней

- Разве такой статисти-
кой не должны распола-
гать городские власти?

- Ситуация странная. Бло-
кадники рассказывают, что 
никаких уведомлений о том, 
что у нас в стране начала 
работать программа обес-
печения ветеранов отдель-
ным жильем, они от местной 
власти не получали. При этом 
во многих городах России 
к каждому ветерану прихо-

дили, узнавали о жилищных 
условиях, интересовались 
- нуждается он в их улучше-
нии или нет. То есть по ло-
гике чиновников - ветераны 
и блокадники должны были 
узнавать о возможности по-
лучения отдельных квартир 
из телепередач и газет. 24 
января в эфире 100ТВ мы по-
пытаемся разобраться, по-
чему так произошло.

- Понятно, что в Петер-
бурге и блокадников живет 
больше всего...

- Верно, но ведь Феде-
ральный закон «О ветеранах» 
очень точно и однозначно 
трактует ситуацию. И Ми-
нистерство регионального 
развития гарантирует, что 
по всем присылаемым из 
регионов спискам оно будет 
выделять финансирование. 
То есть городу на эту про-
грамму даже не требуется 
тратить никаких денег, до-
статочно просто сформиро-

вать список нуждающихся 
ветеранов и блокадников 
и отправить его в феде-
ральный центр. Но этого не 
происходит. Почему? По-
стараемся разобраться в 
причинах, может, обнаружим 
подводные камни. Для этого 
соберем в студии 100ТВ са-
мих блокадников, юристов, 
политиков различных уров-
ней, в том числе депутатов 
Законодательного собрания 
и Госдумы. И естественно, 
очень ждем представителей 
городской администрации, 
ответственных за непо-
средственное выполнение 
президентской программы 
- за расселение ветеранов и 
блокадников из коммуналок. 
Чтобы услышать разъясне-
ния из первых уст.

Привлечь 
широкую 

аудиторию
- Для Петербурга 70-ле-

тие прорыва блокады - 
важнейшая дата. Какие 
еще программы на эту 
тему мы увидим на 100ТВ?

- Подготовлено несколь-
ко спецпроектов. Один из 
них - фильм Николая Валуе-
ва «Прорвать блокаду!». Ни-
колай в качестве ведущего 
расскажет о тех героических 
днях, о том, какой ценой 
удалось прорвать кольцо 
блокады в январе 1943-го. 
Съемочной группе удалось 
разыскать ветеранов - непо-
средственных участников 
прорыва. Увы, сегодня 
в живых их осталось 
совсем немного. 
Зрители узнают в 
том числе и неиз-

вестные подробности опе-
рации «Искра».

- Без сомнения, фигура 
знаменитого боксера, по-
литика и шоумена Валуева 
привлечет к экрану моло-
дого зрителя…

- Так и задумывалось. 
Фильм «Прорвать блока-
ду!» мы покажем 24 января 
в 22.00. Знаю Николая почти 
четверть века, в свое вре-
мя мы оба входили в состав 
сборной города по легкой 
атлетике. Валуев вырос в 
Красном Селе, недалеко 

от его дома во время войны 
проходила линия фронта. 
Вокруг сохранилось нема-
ло напоминаний о Великой 
Отечественной. Дед Николая 
воевал, а бабушка пережила 
блокаду. Так что для него эта 
тема очень важна и очень 
близка.

Сергей ЛИНЕШИРОВ
Фото Святослава АКИМОВА

Реклама
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Алексей ВАСИЛЬЕВ: 
«Блокадники не должны 

жить в коммуналках»
Спецпроект 100ТВ «Блокадники в коммуналках» подведет итоги 
горячей линии Балтийской медиа-группы и ответит на вопрос: 

почему острейшая социальная проблема до сих пор не решена?

Социум

ЛИЦА 100ТВ

Алексей Васильев 
хочет помочь 
блокадникам 
восстановить 
справедливость

«В ряде городов России 
к каждому ветерану приходили, 
узнавали о жилищных условиях, 
интересовались - нуждается он 
в их улучшении или нет. 
В Петербурге я лично знаю многих 
блокадников, которые не получали 
никаких письменных уведомлений! 
То есть ветераны и блокадники 
должны были узнавать 
о возможности получения 
отдельных квартир из СМИ».

СМОТРИТЕ ПРОГРАММУ 

«БЛОКАДНИКИ 

В КОММУНАЛКАХ» НА 100ТВ 

24 ЯНВАРЯ В 22.45. 

СМОТРИТЕ ФИЛЬМ НИКОЛАЯ 

ВАЛУЕВА «ПРОРВАТЬ БЛОКАДУ!» 

НА 100ТВ 24 ЯНВАРЯ В 22.00.

12+

12+



Как чувствуют себя дети, 
о которых «Смена» 

писала в ноябре 
Аня Ушакова
Счет за поиск донора для Ани 

в Международном регистре 
полностью оплачен. Уже най-
ден донор, подходящий ей на 
90 процентов, поиск полностью 
совместимого донора продол-
жается. Малышка чувствует 
себя неплохо, раз в неделю ей 
вводят препарат «Альдуразим» 
- ферментозаместитель, кото-
рый позволяет поддерживать 
организм в стабильном состоя-
нии до проведения трансплан-
тации.

Глаша Кириллова
Благодаря усилиям друзей 

семьи Глаши, сотрудников, 
администрации, профсоюза 
компании, в которой работает 
отец девочки, а также тех, кто 
откликнулся на просьбу о помо-
щи, средства на поиск донора и 
приобретение нужных лекарств 
собраны. Донор для Глаши най-
ден, трансплантация костного 
мозга назначена на 13 февра-
ля. Малышка чувствует себя 
хорошо, активно растет и раз-
вивается: у нее прорезались 
зубки, она привстает на ножки. 
Глаша заметно подросла и при-
бавила четыре килограмма.

Толя Шабанов
Результаты биопсии позво-

лили поставить Толе точный 
диагноз, у мальчика - мезенхи-
мальная опухоль брюшной по-
лости. Два курса химиотерапии 
прошли без осложнений, после 
второго Толе даже разрешили 
провести несколько дней дома. 
Мальчик чувствует себя непло-
хо, познакомился с ребятами в 
отделении, радуется, когда его 
навещают мама, старшие брат 
и сестра.
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Благотворительный 
фонд «АдВита» («Ра-
ди жизни») с 2002 
года помогает детям 
и взрослым, больным 
раком, которые лечат-
ся в больницах Санкт-
Петербурга. У людей, 
которые обращаются 
в фонд за помощью, 
очень разные исто-
рии и обстоятельства, 
объединяет их только 
одно: страшная беда, 
обрушившаяся на 
близких, с которой они 
не могут справиться 
самостоятельно, а го-
сударство или страхо-
вые компании не могут 
или не хотят оплатить 
им лечение.

Фонд «АдВита» - 
это команда быстрого 
реагирования: рак не 
может ждать; чем бы-
стрее начать лечение, 
тем больше шансов 
вылечиться. У совре-
менной медицины 
очень много возможно-
стей справиться с этой 
грозной болезнью, 
только зачастую на это 
нужны очень большие 
деньги.

Наша общая зада-
ча - сделать так, что-
бы жизнь человека не 
зависела от того, есть 
у него средства на ле-
чение или нет. Мы об-
ращаемся ко всем не-
равнодушным людям: 
пожалуйста, помогите 
нашим детям выздоро-
веть! Без вашей помо-
щи у них нет будущего.

СПАСИБО  ВСЕМ,  КТО  ПОМОГАЕТ  ДЕТЯМ  ЖИТЬ

Уважаемые читатели «Смены»! Если вы хотите помочь Кристине Еф-
ремовой, Гере Ефимову и другим детям, больным раком, вы можете 
выбрать тот способ помощи, который вам удобен.

 Филиал «Петровский» банка «Открытие»
Зайдите в любое отделение филиала «Петровский» банка «Откры-

тие», возьмите специальную квитанцию фонда «АдВита» и впишите в 
нее сумму пожертвования.

Комиссия за перевод пожертвования не взимается.

 Сбербанк
Внесите пожертвование через банкоматы банка, нажав последова-

тельно: «Главное меню» - «Поиск получателя платежа» - «Поиск по на-
званию» - «АдВита» - «Поиск». После того как на экране появятся две 

надписи с названиями фонда, необходимо выбрать: «БФ АДВИТА ПО-
ЖЕРТВОВАНИЯ».

Также можно перечислить пожертвование в отделении банка с помо-
щью операциониста, указав в качестве получателя «БФ АДВИТА».

Комиссия за перевод не взимается.

 Стать донором крови или костного мозга
Для этого позвоните по телефону 33-727-33 с 10.00 до 18.00 по ра-

бочим дням.

 Стать волонтером фонда
Для этого позвоните по вышеуказанному телефону или заполните на 

сайте фонда анкету, и мы найдем вам дело по душе.

Кристина Ефремова 10 лет. 
Острый лимфобластный лейкоз

Спасем детей 
вместе!

Благотворительный фонд «АдВита» и газета 
«Смена» обращаются к читателям с просьбой 
об оказании помощи детям, больным раком

КРИСТИНА прекрасно 
учится, успешно осваивая 
программу пятого класса, 
с увлечением катается на 
коньках и роликах. Девоч-
ка очень любит музыку, а 
недавно начала сочинять 
стихи... И все это - вопре-
ки страшной болезни, ко-
торая испытывает ребен-
ка на прочность уже не-
сколько лет.

НА ЛЕЧЕНИЕ в Петербург 
Кристина приехала из села 
Лозовского Курской обла-
сти. Когда девочке было 
6 лет, после обследования в 
Областной больнице города 
Курска у нее диагностиро-
вали острый лимфобласт-
ный лейкоз. Тогда - после 
стандартного курса химио-
терапии - казалось, болезнь 
отступила навсегда. Но в 
апреле 2011-го случился 
рецидив. И снова - длитель-
ное и мучительное лечение. 
Так как вероятность нового 
рецидива была очень высо-
ка, Кристину направили для 
консультации в Петербург, 
в Институт детской гемато-

логии и трансплантологии 
им. Р. М. Горбачевой. Здесь, 
учитывая неблагоприятный 
прогноз, девочке рекомен-
довали трансплантацию 
костного мозга.

В декабре 2011-го Крис-
тине сделали пересадку 
стволовых клеток от родно-
го брата. Казалось, все идет 
хорошо, но в марте 2012-го 
коварная болезнь верну-
лась. Противорецидивная 
химиотерапия ожидаемого 
эффекта не дала, поэтому 
врачи планируют в ближай-
шее время провести девочке 
повторную трансплантацию 
костного мозга, на этот раз 

донором предстоит стать 
маме. Процедура эта - до-
статочно рискованная. Так 
как генетически родители 
и дети совпадают только на 
50 процентов, вероятность 
осложнений после таких 
трансплантаций очень высо-
ка. Перед пересадкой и сразу 
после нее Кристине понадо-
бится целый ряд дорогосто-
ящих препаратов, которые 
ее родители не в состоянии 
приобрести, ведь они необ-
ходимы крайне срочно. Это 
антибиотики «Тигацил» (око-
ло 27 000 рублей за упаковку, 
нужны 2 упаковки) и «Зивокс» 
(22 000 рублей, нужны 2 упа-
ковки), противогрибковый 
препарат «Микосист» (2800 
рублей, нужны 4 упаковки), 
иммуноглобулин «Октагам» 
(13 600 рублей, нужны 2 фла-
кона).

Кристина прекрасно рису-
ет, до болезни она ходила в 
художественную школу. Сей-
час, находясь в больничной 
палате, девочка воплощает 
на бумаге свои мечты. О чем 
она мечтает - догадаться не-
сложно...

ЧИТАТЕЛИ «Смены» уже 
знакомы с Герой - малень-
ким мальчиком из Тюме-
ни. Практически с рожде-
ния он страдал тяжелой 
формой апластической 
анемии - заболеванием, 
при котором в костном 
мозге происходит сбой и 
он перестает вырабаты-
вать клетки крови. Помочь 
малышу могла только 
трансплантация костного 
мозга. Никто заранее не 
знает, сколько времени 
потребуется на поиск сов-
местимого неродственно-
го донора в Международ-
ном регистре. Гера ждал 
своего донора почти год. 

ВСЕ ЭТО время мальчик 
постоянно находился в боль-

нице, он не мог и недели об-
ходиться без переливаний 
крови.

Наконец в начале октября 
прошлого года пересадка 
состоялась. Восстанавли-
вался Гера тяжело: были и 
лихорадка, и сильный муко-
зит - воспаление слизистых 
оболочек, - при котором не-
возможно ни есть, ни пить 
самостоятельно. К счастью, 
с большинством тяжелых 
последствий транспланта-
ции удалось справиться. 
Анализы показывают, что 
Гера - в ремиссии, перед 
Новым годом его выписали 
на дневной стационар. Кост-
ный мозг у мальчика работа-
ет неплохо, однако уровень 
тромбоцитов по-прежнему 
низковат, поэтому раз в не-

делю Гера с мамой ходят в 
клинику Института детской 
гематологии и транспланто-
логии им. Р. М. Горбачевой на 
переливание тромбомассы.

Гера - пациент очень спо-
койный и ответственный: без 
напоминаний надевает ме-
дицинскую маску, постоянно 
по собственной инициативе 
моет руки, послушно при-
нимает лекарства. Только 
ежедневную малоприятную 
процедуру обработки кате-
тера не всегда удается пере-
терпеть. Когда бывает осо-
бенно больно, Гера отбива-
ется и кричит: «Уберите руки, 
хулиганы!» В последнее вре-
мя малыш очень увлекся на-
стольными играми, правда, 
по словам мамы, он любит 
играть, но не любит проиг-

рывать - дуется и уходит. Но 
когда мама в воспитательных 
целях повела себя так же, 
Гера бросился ее утешать: «Я 
в тебя верю! Ты обязательно 
выиграешь!» Недавно Геру 
навещала бабушка - круп-
ный специалист по жмуркам 
и пряткам, а это любимые 
развлечения малыша. Маль-
чик очень расстроился, когда 
выяснилось, что с бабулей 
в Тюмень врачи его не отпу-
скают. Гера очень надеется, 

что ему разрешат вернуться 
домой к началу апреля - ко 
дню рождения. Они с мамой 
уже спланировали вечеринку 
в пиратском стиле, продума-
ли костюмы и дизайн торта.

Чтобы не произошло от-
торжения донорского кост-
ного мозга, Гера должен 
принимать иммуносупрес-
сивные препараты. Но из-
за сниженного иммунитета 
ребенок становится удоб-
ной целью для разного рода 
инфекций. Для защиты от 
одной из самых опасных - 
грибкового сепсиса - ему 
назначен профилактический 
прием противогрибкового 
препарата «Вифенд»: две 
упаковки в месяц, стоимость 
упаковки - 26 000 рублей. 
Гера уже прошел очень дол-
гий путь к выздоровлению. 
Остался один шаг. Он сможет 
сделать его только с нашей с 
вами помощью.

Арсений Шувырин 
31 декабря Арсения не ста-

ло. У малыша неожиданно воз-
никло сильное легочное кро-
вотечение. Врачи оказались 
бессильны.

Гера Ефимов 4 года. 
Апластическая анемия
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10 - 18 августа стр. 32

Специальный проект газеты «Смена»

ВЕРИМ В РОССИЮ!
Главные спортивные события наступившего года

стр. 8 стр. 9



8 Спортпрогноз21 января 2013 года

Четыре Олимпиады в год
Российские теннисистки готовы к победам на «Больших шлемах»

В ТЕННИСЕ нет деления 
на олимпийский и неолим-
пийский сезон. Ведь каж-
дый год и так проходят аж 
четыре своеобразные тен-
нисные Олимпиады - тур-
ниры «Большого шлема». 
В прошлом году чемпион-
кой «Ролан Гаррос» стала 
Мария Шарапова. «Сме-
на» представляет главные 
российские теннисные 
надежды 2013-го.

Мария 
Шарапова

Несколько лет назад спе-
циалисты поставили было на 
Шараповой жирный крест. 
Она никак не могла выйти на 
прежний уровень после трав-
мы плеча. Но уже в 2011-м 
благодаря работе со швед-
ским тренером Томасом Хог-
стедтом россиянка заметно 
прибавила, а прошлый се-
зон и вовсе получился у нее 
едва ли не лучшим в карьере. 
Помимо успеха на Открытом 
чемпионате Франции в Па-
риже, Шарапова первенст-
вовала в Штутгарте и Риме, 
дошла до финалов Australian 
Open, Олимпиады и итогово-
го турнира года в Стамбуле...

- Горжусь тем, как провела 
сезон - своей стабильностью 
- и тем, что улучшила игру, 
вернулась на правильный 
путь. Но теперь надо дви-
гаться дальше. Разумеется, 
я еще стану первой ракеткой 
мира, - уверена Мария.

Пока что Шарапова зани-
мает второе место в рейтин-
ге сильнейших теннисисток 
планеты - за Викторией Аза-
ренко из Белоруссии, однако 
наибольшую угрозу для нее 
представляет даже не лидер 
рейтинга, а американка Се-
рена Уильямс, набравшая во 
второй половине прошлого 
года сумасшедшую фор-
му. Но раз к 25 годам Маша 
справилась с физическими 
и психологическими послед-
ствиями тяжелой травмы, то 
справится и с грозной Сере-
ной. Как минимум на одном 
«Большом шлеме» уж точно.

Светлана 
Кузнецова

О лучшей теннисистке 
Петербурга, двукратной 
победительнице турниров 
«Большого шлема» в прош-
лом сезоне все начали было 
забывать. Причина - травма 
колена, заставившая ее от-
казаться с июня от участия 
во всех соревнованиях. Мало 
того, теннисистка почти два 
месяца передвигалась на ко-

стылях. Как следствие, Свет-
лана откатилась в рейтин-
ге WTA в восьмой десяток. 
Но уже в ноябре Кузнецова 
возобновила полноценные 
тренировки. Не исключено, 
вынужденный перерыв даже 
пойдет ей на пользу. В по-
следние годы Светлана ни-
как не могла сконцентриро-
ваться на игре, меняла тре-
неров как перчатки. А сейчас 
вновь играет с удовольстви-
ем. А ведь не секрет - при 
соответствующем настрое 
Светлана способна обыграть 
любую соперницу.

Вера 
Звонарева

Казалось бы, недавно Зво-
нарева занимала второе ме-
сто в мировом рейтинге, вы-
ходила в финалы «Больших 
шлемов», однако прошлый 
сезон стал для нее просто-
напросто кошмарным. Еще 
с конца 2011-го Вера му-
чилась от травмы плеча. В 
июне проблему с плечом 
вроде удалось решить, но 
затем Звонареву замучили 
инфекции и проблемы с ды-
ханием. После лондонской 
Олимпиады она вообще не 
выходила на корт. Не сыгра-
ет она и на Australian Open, 
так как, по ее словам, не го-
това на сто процентов и надо 
еще чуточку подождать. Бу-

дем надеяться, к весне Вера  
устроит камбэк.

Надежда 
Петрова

Кто-то теряет, а Петрова в 
прошлом году, наоборот, на-
шла свою пропавшую игру. 
Экс-третья ракетка мира, 
которую в силу 30-летнего 
возраста и затяжного спада 
списали со счетов, несколь-
ко месяцев назад вдруг нача-
ла демонстрировать теннис 
экстра-класса. И не только 
в паре, где с Марией Кири-
ленко выиграла «бронзу» 
Олимпиады и итоговый тур-
нир WTA, но и в одиночном 
разряде. Что доказала побе-
дами сначала на супертурни-
ре в Токио, а затем в Софии. 
Поэтому рассуждения Пет-
ровой на тему «Почему бы 
мне не выиграть и «Большой 
шлем»?», несмотря на осечку 
на старте Открытого чемпи-
оната Австралии, уже не вы-
зывают иронии.

Михаил 
Южный

Время течет очень быстро 
- в декабре 2002-го талант-
ливый юниор Южный принес 
России первый в истории Ку-
бок Дэвиса, а сейчас, десять 

лет спустя, Михаила можно 
уже назвать заслуженным 
ветераном. Но, несмотря на 
многочисленные болячки, 
Южный о завершении карье-
ры не думает и ниже опреде-
ленного уровня не опускает-
ся. Прошлый сезон он завер-
шил в ранге первой ракетки 
России и 25-й ракетки мира, 
завоевал титул на турнире 
в Загребе и дошел до чет-
вертьфинала на Уимблдоне. 
Этот год Михаил способен 
провести как минимум не 
хуже.

Андрей 
Кузнецов

В 2009-м совсем юный 
паренек взял да и выиграл 
юниорский Уимблдон. Од-
нако быстрого и успешного 
перехода во взрослый тен-
нис не получилось - Андрей 
надолго застрял во второй-
третьей сотне рейтинга, ему 
сильно мешали боли в коле-
нях. К счастью, в прошлом 
году 21-летний парень су-
мел-таки взять первый серь-
езный барьер, закрепился в 
Топ-100, а на днях одержал 
первую победу на турнирах 
«Большого шлема». Теперь 
при его таланте он просто 
обязан сделать следующий 
уверенный шаг.

Сергей ПОДУШКИН
Фото ИТАР-ТАСС

РОМАН  
С РАКЕТКОЙ

ТЕННИС

Australian Open. 
Мельбурн 

14 - 27 января

Ролан Гаррос. 
Париж 

26 мая - 
9 июня

Уимблдон. 
Лондон 

24 июня - 
7 июля

US Open. 
Нью-Йорк 

26 августа - 
9 сентября

St. Petersburg 
Open. 
Санкт-

Петербург 

16 - 22 
сентября

В этом году Мария Шарапова 
постарается вернуть себе 
звание первой ракетки мира
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Чемпионат 
мира. 

Нове-Место 
(Чехия)

 6 - 17 февраля

Николай Лопухов: 67 лет Вольфганг Пихлер: 57 лет

Достижения
Много и успешно работал в лыжных гонках, еще со времен СССР. В 

восьмидесятые в команде профсоюзов подготовил будущих олимпий-
ских чемпионок: Любовь Егорову, Нину Гаврылюк, Ларису Лазутину, 
Светлану Нагейкину, Тамару Тихонову. В девяностые тренировал жен-
скую сборную страны, в которую вернулся после долгого перерыва. Под 
его руководством россиянки выиграли эстафету на Играх-2006 в Турине. 
В биатлон пришел всего несколько лет назад в качестве старшего трене-
ра экспериментальной команды «Сочи-2014».

Немец по национальности. Всех своих тренерских успехов добился со 
сборной Швеции, которую возглавлял в середине девяностых. Под его 
руководством Магдалена Форсберг стала шестикратной чемпионкой 
мира и выиграла шесть Кубков мира в общем зачете, а Хелена Юнссон 
завоевала четыре «золота» чемпионатов мира и один Кубок мира. Также 
привел Анну Карин Олофссон к золотой медали Олимпиады-2006 в Ту-
рине, а в качестве главного тренера сборной Швеции - Бьорна Ферри к 
победе на Играх в Ванкувере.

Назначение
Полтора года назад был назначен тренером по лыжной подготовке в 

мужской команде. А в минувшее межсезонье пошел на повышение, сме-
нив на посту старшего тренера Андрея Гербулова, который сосредото-
чился исключительно на стрельбе.

Стал старшим тренером женской команды весной 2011-го, после про-
вала сборной России на чемпионате мира в Ханты-Мансийске и отстав-
ки Анатолия Хованцева. Мгновенно сменил риторику - с оскорбительной 
по отношению к нашим спортсменам на комплиментарную. Финансовые 
условия не разглашались, но понятно, что Пихлер ими очень доволен.

Репутация
В каких-либо серьезных скандалах замечен не был, лыжницы, с кото-

рыми он работал, в частности Любовь Егорова и Нина Гаврылюк, всег-
да отзывались о нем положительно. Мужчины-биатлонисты наставника 
нынче также хвалят, доверяют. Разве что бывший президент Союза биат-
лонистов России Александр Тихонов неоднократно давал нелицеприят-
ные комментарии по поводу Лопухова.

Довольно сомнительная. Будучи наставником сборной Швеции, вел 
себя агрессивно по отношению к российской сборной, обвинял наших 
биатлонистов в употреблении допинга, скандалил и требовал повышен-
ных мер безопасности на этапе в Ханты-Мансийске. На прошлогоднем 
чемпионате мира, уже в качестве старшего тренера сборной России, 
обвинил в пристрастии к запрещенным препаратам белорусскую биат-
лонистку Дарью Домрачеву - в итоге немцу пришлось приносить изви-
нения. Из-за слабых результатов все чаще и чаще слышны требования 
отправить Пихлера в отставку, однако он пользуется полной поддержкой 
президента Союза биатлонистов России Михаила Прохорова.

Методы работы
При нем биатлонисты еще в прошлом сезоне стали тренироваться 

значительно больше. Стонали, но все предложенные скоростно-сило-
вые нагрузки выдерживали, «переваривали», за что были вознагражде-
ны превосходными скоростями на лыжне. В нынешнее межсезонье на-
ставник еще увеличил объемы. И кажется, вновь не прогадал. Вот только 
со стабильностью стрельбы на стартовых этапах Кубка мира ситуация в 
мужской команде обстояла похуже, мешая добиваться побед в личных 
гонках.

По мнению экспертов, взял на вооружение советские методы подго-
товки, немного их модернизировав. Многие считают, что в свой первый 
год в сборной России он явно перебрал с несколько странными по ха-
рактеру предсезонными нагрузками, из-за чего его измотанные подо-
печные крайне слабо выглядели на дистанции по ходу Кубка мира и на 
чемпионате мира. Нынешним летом Пихлер заявил об индивидуальном 
подходе к каждой биатлонистке, но прогресс в лыжной подготовке до 
сих пор незаметен.

Сергей ЛИНЕШИРОВ
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА,

 ИТАР-ТАСС и Reuters/Vostock-Photo 

Лыжник 
против скандалиста

«Смена» сравнила старших тренеров мужской 
и женской сборной России по биатлону



ЛИГА ЕВРОПЫ. 1/16 ФИНАЛА

«Зенит» (Россия) - «Ливерпуль» (Англия), «Анжи» (Рос-
сия) - «Ганновер» (Германия), «Рубин» (Россия) - «Атле-
тико» (Испания), «Наполи» (Италия) - «Виктория Пльзень» 
(Чехия), БАТЭ (Белоруссия) - «Фенербахче» (Турция), 
«Байер» (Германия) - «Бенфика» (Португалия), «Дина-
мо» (Украина) - «Бордо» (Франция), «Ньюкасл» (Англия) 
- «Металлист» (Украина), «Штутгарт» (Германия) - «Генк» 
(Бельгия), «Боруссия» М (Германия) - «Лацио» (Италия), 
«Тоттенхэм» (Англия) - «Лион» (Франция), «Интер» (Ита-
лия) - ЧФР (Румыния), «Базель» (Швейцария) - «Днепр» 
(Украина), «Леванте» (Испания) - «Олимпиакос» (Греция), 
«Аякс» (Голландия) - «Стяуа» (Румыния), «Спарта» (Чехия) 
- «Челси» (Англия). В случае выхода в следующий раунд в 
1/8 финала «Зенит» 7 и 14 марта сыграет с победителем 
пары «Базель»/«Днепр».

ЛИГА ЧЕМПИОНОВ. 1/8 ФИНАЛА

«Галатасарай» (Турция) - «Шальке» (Германия), «Селтик» 
(Шотландия) - «Ювентус» (Италия), «Арсенал» (Англия) - 
«Бавария» (Германия), «Шахтер» (Украина) - «Боруссия» Д 
(Германия), «Милан» (Италия) - «Барселона» (Испания), 
«Реал» (Испания) - «Манчестер Юнайтед» (Англия), «Ва-
ленсия» (Испания) - ПСЖ (Франция), «Порто» (Португа-
лия) - «Малага» (Испания).

ЖРЕБИЙ БРОШЕН

В Англии Шкртел превратился в суперзвезду
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Чья ставка 
больше?

«Зенит» способен пройти «Ливерпуль», 
но мотивация в Лиге Европы 

все же выше у «Анжи»

ШАНСЫ «Зенита» пройти 
«Ливерпуль» в 1/16 фина-
ла Лиги Европы расцени-
ваю как весьма неплохие, 
даже хорошие. Однако 
претендовать на победу в 
турнире питерцам будет 
крайне сложно, для этого 
как минимум необходимо 
полностью справиться с 
внутренними проблемами 
в коллективе.

ЗИМНЯЯ пауза может пой-
ти «Зениту» на пользу - во 
время январских - февраль-
ских сборов у Лучано Спал-
летти появится время, что-
бы  выстроить оптимальную 
игровую схему: максимально 
безболезненно совместить 
прежнюю модель с той, к ко-
торой привыкли купленные 
в начале осени Халк и Вит-
сель, найти своеобразный 
футбольный компромисс. 
Заметно, что с приходом но-
вичков в «Зените» произо-
шли структурные нарушения, 
наметился дисбаланс, но не-
преодолимых препятствий 
нет. Тем более «Ливерпуль» 
нынче также переживает не 
лучшие времена, идет в чем-
пионате Англии отнюдь не 
на лидирующих позициях, 
испытывает серьезные игро-
вые проблемы. Но при этом 
все равно не решусь назвать 
«Ливерпуль» середняком 
английской премьер-лиги 
- это большая команда, не 
способная опуститься ниже 
определенного уровня.

Наверное, самой яркой 
звездой в составе соперни-
ков «Зенита» является уруг-
вайский форвард Луис Суа-
рес - он активен, регулярно 
забивает. Но все же стерж-
невым футболистом «Ливер-
пуля» следует признать Сти-
вена Джерарда. В «Зените» 
игрока, подобного Джерар-
ду, найти не могу. На эту роль 
не тянет ни Игорь Денисов с 
его ультиматумами, ни Ро-
ман Широков, ни сдавший в 
последнее время Александр 
Анюков. В целом же по под-
бору игроков команды сопо-
ставимы, за них играют каче-
ственные и профессиональ-
ные футболисты.

Наставник англичан Брен-

дан Роджерс не особо опы-
тен, он лишь недавно пере-
брался в клуб из скромного 
«Суонси». При нем «Ливер-
пуль», как и многие коман-
ды в Англии, показывает 
достаточно авантюрную, с 
прицелом на атаку игру. Ин-
тересно, какой тактики будет 
придерживаться Спаллетти 
- примет ли перчатку и согла-
сится на открытый футбол 
или предпочтет более осто-
рожную тактику?

Еще один вопрос, на кото-
рый пока нет ответа: «Каков 
уровень мотивации у сопер-
ников?» Английские клубы 
традиционно делают основ-

ную ставку на внутренний 
чемпионат, но, поскольку 
победа в премьер-лиге «Ли-
верпулю» не светит, выиг-
рать Лигу Европы команде 
Роджерса наверняка будет 
небезынтересно. 

«Зенит» начнет весеннюю 
часть еврокубков после двух-
месячной паузы, что лишний 
раз показывает всю бессмы-
сленность инициативы Сер-
гея Фурсенко по переходу на 
систему «осень - весна», но 
при необходимости вполне 
может форсировать подго-
товку и набрать к февралю 
приличные кондиции. Счи-
таю, победа в Лиге Европы 
для футболистов питерской 
команды не менее престиж-
на, чем в чемпионате страны, 
так что игра в любом случае 
стоит свеч. Хотя из россий-
ских клубов все же наиболь-
шая мотивация у «Анжи», 
поставившего задачу как 
можно ярче засветиться в 
еврокубках. Поэтому считаю 
именно махачкалинский клуб 
главным фаворитом Лиги Ев-
ропы от России.

Василий КУЛЬКОВ, 
экс-игрок сборных СССР, 
СНГ и России и «Зенита», 

чемпион СССР 
и Португалии

Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА 

ЭКСПЕРТИЗА

ФУТБОЛ

Лига Европы. 1/16 финала. 
«Зенит» (Россия) - «Ливерпуль» (Англия)

14 февраля - дома, 22 февраля - в гостях

Шрек превратился 
в Терминатора

Экс-зенитовец Мартин Шкртел 
стал любимцем английских 

болельщиков

ВОСЕМЬ с половиной 
лет назад юный словац-
кий защитник Мартин 
Шкртел дебютировал за 
питерский «Зенит». Сей-
час опытнейший Шкртел 
вернется на «Петровский» 
в роли лидера «Ливерпу-
ля».

ЧЕШСКИЙ тренер Власти-
мил Петржела в годы своей 
работы в питерском клубе не 
всегда угадывал с новичка-
ми, но в случае с Мартином 
попал точнехонько в цель - 
19-летний паренек быстро 
стал незаменим: провел за 
«Зенит» более сотни матчей 
и стал уже при Дике Адвокаа-
те чемпионом России. После 
чего за десять миллионов 
фунтов уехал на повышение 
- в «Ливерпуль». Где тоже от-
нюдь не затерялся - наобо-

рот, стал одним из лидеров 
клуба. 

Если в Питере его ласково 
называли Шреком, то в Ли-
верпуле за самоотвержен-
ность и беспощадность к 
соперникам словак получил 
грозное прозвище Термина-
тор. Фанаты мерсисайдцев 
Мартина просто обожают, по 
итогам прошлого сезона они 
признали его лучшим футбо-
листом команды. 

Неудивительно, что этим 
летом «Ливерпуль» подписал 
со Шкртелом новый много-
летний контракт на улучшен-
ных условиях, опровергнув 
слухи о возвращении защит-
ника в «Зенит». Отметим, что 
сам Мартин не перестает по-
вторять - питерский клуб ему 
очень дорог, он пристально 
следит за игрой команды и 
радуется ее успехам. Но, по-
нятное дело, только не в мат-
чах  против «Ливерпуля».

Сергей ЛИНЕШИРОВ
Фото 

Reuters/Vostock-Photo  

Кульков надеется, 
что «Зенит» избавится 
от дисбаланса

СВОЙ СРЕДИ  
ЧУЖИХ



ВСЕМ известно, что 
на домашней Олимпиа-
де в Сочи сборная Рос-
сии должна не ударить в 
грязь лицом, как в Ванку-
вере, а выиграть обще-
командный зачет. Но без 
успехов в лыжных видах, 
где разыгрывается около 
двух десятков комплектов 
олимпийских наград, эта 
миссия по определению 
невыполнима. Вернутся 
ли на Играх в Сочи слав-
ные победные времена? 
Частично ответ на этот во-
прос получим уже в конце 
нынешней зимы на пред-
олимпийском чемпионате 
мира, где лыжной коман-
дой в роли главного трене-
ра вновь будет управлять 
знаменитая Елена Вяльбе.

Триумфальное 
возвращение

Трехкратная олимпийская 
чемпионка и 14-кратная 
чемпионка мира заверши-
ла карьеру еще после Игр в 
Нагано в 1998-м, в тридца-
тилетнем возрасте, хотя мо-
гла еще бегать и бегать. Зато 
уже в середине прошлого 
десятилетия Вяльбе успеш-
но проявила себя на тренер-

ском поприще, под ее управ-
лением российская команда 
начала преодолевать черную 
полосу и довольно мощно 
выступила на Олимпиаде 
в Турине. Впрочем, затем 
Вяльбе разо шлась во взгля-
дах с президентом Федера-
ции лыжных гонок России 
(ФЛГР) Владимиром Логи-
новым и ушла в отставку. 
Вернулась лишь четыре года 
спустя, после Игр в Ванкуве-

ре, зато триумфально - выиг-
рала выборы на пост прези-
дента ФЛГР и стала первым 
человеком в российских лы-
жах.

Наследство Елене Валерь-
евне, правда, досталось со-
мнительное: нашу сборную 
сотрясали конфликты и до-
пинговые скандалы. Восста-
новить порядок удалось до-
вольно быстро, а вот столь 
же стремительно поднять 

результаты не получилось. 
На предыдущем чемпио-
нате мира-2011 россияне 
остались без побед, ограни-
чившись лишь четырьмя на-
градами. Причем команду в 
качестве исполняющей обя-
занности возглавляла опять-
таки Вяльбе.

В планах четыре 
«золота»

Полтора года назад она и 
вовсе решила избавиться от 
приставки «и. о.». Мол, и не 
хочет работать главным тре-
нером, да переложить эту 
тяжелую ношу попросту не 
на кого. Тренерский совет 
ФЛГР с совмещением постов 
согласился, но Экспертный 
совет Министерства спорта, 
напротив, наложил «вето». 
Как следствие, главным тре-
нером был назначен Юрий 
Каминский, чьи подопечные 
Никита Крюков и Александр 
Панжинский стали первым 
и вторым в олимпийском 
спринте.

Прошлый сезон у сборной 
получился неоднозначным. 
Лыжники и даже лыжницы 
периодически радовали по-
бедами и призовыми места-
ми на отдельных этапах, од-
нако в общем зачете Кубка 
мира и в многодневке «Тур 
де Ски» остались с пустыми 

руками. В межсезонье все 
осталось по-прежнему, но 
чуть больше месяца назад, 
в начале декабря, уже после 
первых стартов Кубка мира, 
грянул гром - Каминский 
объявил об уходе с поста 
главного тренера сборной. 

Пошли разговоры о внут-
ренних проблемах в коман-
де, но сам Каминский их 
опроверг - заявил, что боль-
ше пользы принесет как тре-
нер-практик на посту настав-
ника спринтерской команды. 
На сей раз в Минспорта без 
возражений утвердили Вяль-
бе главным тренером. Имен-
но она транзитом через чем-
пионат мира должна повести 
сборную в светлое олимпий-
ское будущее, к четырем зо-
лотым медалям Сочи.

- Мои не до конца реали-
зованные амбиции в спорте 
хотелось бы передать ны-
нешней команде. Прежние 
руководители федерации 
ставили задачу завоевать 
две золотые олимпийские 
медали, я же считаю, что мы 
должны вдвое поднять эту 
планку, - уверяла Елена Ва-
лерьевна еще осенью. 

Что ж, теперь воплощать в 
жизнь задачи Вяльбе-прези-
дента будет Вяльбе-тренер. 
Надеемся, воплотит.

Сергей ЛИНЕШИРОВ
Фото 

 Reuters/Vostock-Photo  
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СВЯТО МЕСТО

СВОЕ ПОЛЕ

ЛЫЖНЫЕ ВИДЫ

Чемпионат мира. 
Валь-ди-Фьемме 

(Италия)

20 февраля - 3 марта 

Вяльбе 
ответит за все
Легендарная лыжница уселась сразу 

на два «руководящих стула»

Скороход - на лед!
Сборная России по конькам перестанет «выезжать» на одном Скобреве

ТЯЖЕЛЫЕ времена, ког-
да чемпионаты России по 
конькам из-за отсутствия 
нормальных условий про-
ходили в Берлине, к сча-
стью, уже давно позади. В 
нашей стране за послед-
ние годы построили нема-
ло современных катков, 
начали проводить круп-
ные международные со-
стязания, но вот скороход 
экстра-класса по-преж-
нему один-одинешенек 
- чемпион мира и Европы 
в классическом много-
борье, двукратный призер 
Игр в Ванкувере Иван Ско-
брев. Хотя в нынешнем, 
предолимпийском сезо-
не ситуация может изме-
ниться в лучшую сторону.

ПРИМЕЧАТЕЛЬНО, что сам 
Скобрев давно вслух мечтал 
о повышении внутренней 
конкуренции. Понять Ивана 

можно: работая в коллекти-
ве, где ты являешься явным 
лидером, на голову выше 
всех, тяжеловато находить 
мотивацию для дальнейше-
го прогресса. Да и груз от-
ветственности давит, права 
на ошибку нет, товарищи по 
команде в случае неудачи 
плечо не подставят, медаль 
для страны не завоюют. 

Поэтому неудивительно, 
что Скобрев в прошлом се-
зоне чуть сбавил обороты. 
А в декабре даже публично 
извинился за слабое начало 
Кубка мира-2012/13. Глав-
ный тренер сборной Конс-
тантин Полтавец, в свою оче-
редь, посоветовал лучшему 
скороходу страны порабо-
тать с хорошим психологом, 
дабы не стоять на месте, а 
сделать очередной шаг впе-
ред. 

Впрочем, опыт и мастер-
ство Ивана не вызывают 
сомнений, к тому же на  до-
машней «Адлер-Арене» - как 
на чемпионате мира, так и 

на Олимпиаде - он должен 
получить преимущество не 
только из-за поддержки бо-
лельщиков, но и благода-
ря лучшему изучению всех 
мельчайших особенностей 
катка. Кроме того, именно в 
марте, к чемпионату мира по 
отдельным дистанциям, на-
ставники российской сбор-
ной собираются вывести ее 

на пик формы.
На руку Скобреву наверня-

ка сыграет и долгожданный 
прогресс соотечественни-
ков. Перспективный Денис 
Юсков, судя по результатам, 
уже буквально дышит Ивану 
в спину, а женская команда, 
которой руководит бывший 
тренер Скобрева итальянец 
Маурицио Маркетто, в кон-

це прошлого года и вовсе 
выступала лучше мужской. 
До подиумов этапов Кубка 
мира уже добрались Екате-
рина Шихова, Ольга Граф и 
Ольга Фаткулина. Почему бы 
в предолимпийский сезон не 
повторить эти результаты в 
Сочи?

Сергей ПОДУШКИН
Фото ИТАР-ТАСС

Елена Вяльбе - 
максималистка!

На чемпионате Европы Скобрев остался без медали, 
но главные старты сезона у него впереди

Вылегжанин и Легков - надежда российских лыж

КОНЬКИ

Чемпионат 
мира 

на отдельных 
дистанциях. 

Сочи 
(Россия)

21 - 24 марта
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Таня и Макс стреляют 
на поражение?
Наши фигуристы сильны парами

ЕСЛИ принять за акси-
ому тот очевидный факт, 
что ведущие фигуристы 
мира живут от Олимпиады 
до Олимпиады, то нынеш-
ний год у них - последний 
на очередном этапе ле-
довой жизни. А потом - 
что-то вроде «страшного 
суда». Понятно, все меч-
тают оказаться в «золотом 
раю». Чемпионат мира, 
предшествующий Олим-
пиаде, традиционно од-
ним открывал туда дорогу, 
а другим…

Женщины
Самый загадочный для 

сборной России вид про-
граммы. Во-первых, на се-
годняшний день непонятно, 
кто поедет от нас на чемпи-
онат мира. Во-вторых, воз-
никает деликатный вопрос, 
кто в принципе является ли-
дером российской сборной. 
В-третьих, кто бы ни поехал и 
кто бы ни оказался лидером, 
чего ждать от наших фигури-
сток на ЧМ, можно только га-
дать. На кофейной гуще.

Положение дел таково. 
Еще совсем недавно при-
знанные гранды российского 
фигурного катания, причем 
с претензиями на мировое 
гос подство, - Алена Леонова 
и Ксения Макарова - нынче 
находятся в отвратительной 
спортивной форме. 

Обе с треском провалили 
чемпионат России, и на чем-
пионат Европы поедут сов-
сем юные особы - Елизавета 
Туктамышева, Елена Радио-
нова и Аделина Сотникова. И 
именно от них самих во мно-
гом зависит, кто отправится 
на чемпионат мира. В этом 
трио выделяется, конечно 
же, Туктамышева, в декаб-
ре участвовавшая в финале 
мировой серии Гран-при. 
Ученица Алексея Мишина 
необычайно талантлива, но 
нестабильна. То с блеском 
исполнит короткую програм-
му, а затем провалится в 
произвольной, то наоборот. 
Так случилось и на финале 
Гран-при в Сочи.

Алексей МИШИН, 
тренер Туктамышевой:
- Елизавета сейчас пере-

живает непростой период 
развития. Ее выступления 
во многом зависят от биоло-
гических законов развития 
женского организма. К тому 
же до сих пор на моей уче-
нице сказывается травма ко-
лена. Тем не менее задача у 
нас одна - быть лучше всех. 

В том числе на чемпионате 
мира, где Лиза дебютирует.

Мужчины
Применительно к чемпи-

онату мира вид программы 
для нас также загадочный. 
Прежде всего потому, что 
вероятность участия в нем 
Евгения Плющенко, мягко 
говоря, невелика. Скорее 
всего, звезда выступит на 
Европе в Загребе, а перед 
канадским Лондоном возь-
мет паузу. После длительно-
го лечения спины перегру-
жать ее не стоит.

В отсутствие Плющенко в 
Лондон может отправиться 

Сергей Воронов, который 
немного окреп в профес-
сиональных руках Николая 
Морозова. Но это если ему 
подфартит на ЧЕ в Загребе. 
Не исключено, федерация 
предоставит шанс и Артуру 
Гачинскому, неудачно вы-
ступившему на чемпионате 
России, - Артура стали под-
водить прыжки. Конечно, 
теперь уже никто не удивит-
ся, если протолкнут на ЧМ и 
Максима Ковтуна.

Но при всех трех вариантах 
рассчитывать на что-либо 
серьезное в Лондоне росси-
яне не смогут. Даже смеш-
но рассуждать о возможной 
конкуренции с тем же Пат-
риком Чаном. Задача стоит 

скромная - попасть в первую 
десятку. Кто на это спосо-
бен? Вопрос...

Николай МОРОЗОВ, 
тренер Воронова:
- Сергей сумел вернуть-

ся на ту ступень, на которой 
некогда находился, но с ко-
торой однажды упал. Чтобы 
идти в гору, нужен характер. 
Он у Воронова есть.

Танцы
Здесь все четко, ясно и 

понятно. Россию на чемпи-
онате мира представят три 
танцевальных дуэта: Екате-
рина Боброва - Дмитрий Со-

ловьев, Елена Ильиных - Ни-
кита Кацалапов и Екатерина 
Рязанова - Илья Ткаченко. 
Первые два входят в Топ-10 
мирового рейтинга, но никак 
не в Топ-3. Номинально пер-
вым российским дуэтом счи-
тается Боброва - Соловьев, 
но, по прогнозам специали-
стов, ближе к Олимпиаде их 
все же перегонят Ильиных и 
Кацалапов. Возможно, это 
произойдет именно на чем-
пионате мира в Лондоне.

На этом вся интрига для 
сборной России в танцах и 
заканчивается. Конкуриро-
вать с такими грандами, как 
американцы Мерил Дэвис 
- Чарли Уайт и канадцы Тес-
са Вирту - Скотт Мойер, им 
совсем не под силу. Да о чем 
можно говорить, если это не 
под силу вторым парам из 
сборных США и Канады, от 
которых наши также безна-
дежно отстают!

Александр ЖУЛИН, 
тренер Бобровой 
и Соловьева:
- Катя и Дима - это сильный 

и сформировавшийся дуэт. 
Их потенциал огромен, как 
и работоспособность. Бу-
дем бороться на чемпионате 
мира за медаль.

Пары
Как и положено, сладкое - 

на десерт. Конечно, не будем 
говорить «гоп», пока не пере-
прыгнули, но в парном ката-
нии медаль сборной России 
практически гарантирована. 
Как минимум одна. И воз-
можно, даже золотая. Не 
знаю, выстрелят ли Юко Ка-
вагути и Александр Смирнов, 
но Татьяна Волосожар с Мак-
симом Траньковым обязаны 
стрелять. На поражение всех 
возможных конкурентов.

Татьяна с Максимом про-
водят отличный сезон. С 
каждым годом пара толь-
ко прибавляет, становится 
сильнее и увереннее в своих 
силах. Да, случаются и осеч-
ки - как то падение партнера 
в финале Гран-при, - но без 
них никуда. Тем более что 
фигуристы в нынешнем се-
зоне усложнили свои про-
граммы.

Нина МОЗЕР, 
тренер Волосожар 
и Транькова:
- Первый год совместной 

работы ребята скатывались, 
второй год - стабильно вы-
ступали, сейчас мы можем 
попробовать что-то новое, 
экс периментировать. Но 
время экспериментов долж-
но закончиться перед чемпи-
онатом мира.

Даниил ОРЛОВСКИЙ
Фото Reuters/Vostock-Photo  

ФИГУРНОЕ 
КАТАНИЕ

Чемпионат мира. 
Лондон (Канада)

10 - 17 марта

СКОЛЬЗКИЙ  
ЛЕД

Cборная России делает ставку на Волосожар с Траньковым



НЕЧАСТО чемпионаты 
мира по хоккею проходят, 
можно сказать, у нас под 
боком. А ведь от Питера 
до Швеции и особенно до 
Финляндии, где состоит-
ся ЧМ-2013, рукой подать. 
Почему бы и не посмотреть 
вживую, как сборная Рос-
сии будет защищать свой 
чемпионский титул? Тем 
более игры частично сов-
падут с майскими празд-
никами. «Смена» решила 
подсчитать, во сколько 
болельщикам обойдется 
поездка на главный хок-
кейный турнир года.

Хельсинки
В прошлом году сборная 

России большинство матчей 
провела в Швеции, но сей-
час питерским поклонникам 
хоккея повезло куда больше. 
Все встречи в группе, а также 
четвертьфинал команда Зи-
нэтулы Билялетдинова сыг-
рает в столице Финляндии.

Виза
Первым делом потребует-

ся шенгенская виза. Ее са-
мостоятельное оформление 
в визовом цент ре Петербур-
га с учетом страховки обой-
дется примерно в 2900 руб-
лей. Не стоит забывать, что 
подавать документы на визу, 
дабы избежать нервотрепки, 
лучше заблаговременно.

Дорога
Вариантов добраться до 

Хельсинки очень много. Са-
мый бюджетный - восполь-
зоваться услугами туристи-
ческих автобусов, стоимость 
поездки - около 1000 рублей. 
Причем примерно за такую 
же сумму (чуть больше) мож-
но доехать до столицы  Суо-
ми на так называемой «мар-
шрутке», которая везет пря-
мо от подъезда. Цена билета 
на рейсовые автобусы чуть 
повыше - от 1600 рублей. Но 
его преимущество в быстром 
переезде российско-фин-
ской границы, что на май-
ские праздники может быть 
солидным плюсом. Ведь из-
за пробок до столицы Фин-
ляндии можно добираться 
куда больше восьми часов. 
Если есть деньги, но мало 
времени, то можно выбрать 
поезд «Аллегро», время в 
пути которого не превышает 

4 часов, а стоимость билетов 
составляет от 75 евро (трех 
тысяч рублей), или самолет.

Билеты 
на матчи

Достаточно серьезная ста-
тья расходов. Дешевле все-
го будет стоить посещение 
«Хартвалл Арены» во время 
матча сборной России 13 
мая против Австрии - от 40 
евро (билеты, в частности, 
можно приобрес ти на офи-
циальном сайте турнира, 
перейдя по ссылке с сайта 
Международной федерации 
хоккея www.iihf.com). Зато 
просмотр России - Финлян-
дии обойдется как минимум 
в 160 евро, а если мы попа-
дем в четвертьфинале на тех 
же финнов, то билетов де-
шевле 200 евро не найти.

Проживание 
и питание

Дороже, чем во многих 
европейских столицах. Сто-
имость двухместного номе-
ра за ночь даже в скромном 
отеле при раннем брониро-
вании обойдется от 60 евро 

(но таких отелей мало, так 
что, считайте, от 80). Цены на 
еду относительно гуманные - 
при обеде в стиле «шведский 
стол» на одну персону можно 
уложиться в 12 евро. 

Стокгольм
Столицу Швеции сборная 

России «оставит на сладкое». 
А именно на полуфинал и фи-
нал. Ведь практически никто 
не сомневается - наши хок-
кеисты до решающих матчей 
обязательно доберутся. 

Виза 
При оформлении шенген-

ской визы в финском ви-
зовом центре, а это самый 
простой вариант, никаких 
дополнительных въездных 
документов для посещения 
Швеции не потребуется. 
Причем въезжать в Сток-
гольм через Финляндию при 
этом совсем не обязательно. 

Дорога
Добираться из Петербурга, 

наверное, логичнее всего са-
молетом, благо авиабилеты 

дешевле, чем до Хельсинки, 
- от пяти тысяч рублей. Хотя 
транзитный вариант через 
столицу Финляндии с учетом 
календаря чемпионата мира 
представляется для болель-
щиков даже более удобным. 
Из Хельсинки в Стокгольм на 
решающие матчи дешевле 
всего доплыть на пароме - от   
35 евро в один конец.

Билеты 
на матчи

В прошлом году на «Глобен 
Арене» в Стокгольме из-за 
слишком высоких цен на би-
леты были гигантские про-
блемы с посещаемостью игр 
чемпионата мира. Что ж, ор-
ганизаторы сделали выводы 
- на отдельные игры, в част-
ности на Чехию - Белорус-
сию билеты даже на лучшие 
сектора можно приобрести 
всего за 11 евро. Мало того, 
даже на полуфиналы и финал 
можно найти билеты за 55 
- 60 евро, правда только на 
верхние ярусы трибун за во-
ротами. Билеты второй кате-
гории на более удобные ме-
ста будут стоить 141,5 евро 
на полуфиналы 18 мая и 170 
евро на финал 19 мая.

Проживание 
и питание

Стоимость номера в гости-
нице в дни решающих матчей 
чемпионата мира сопостави-
ма с хельсинкскими ценами. 
Проживание в относительно 
скромном двухместном но-
мере в субботу-воскресенье 
обойдется в сумму от 200 
евро. Еда в Стокгольме в 
среднем в полтора раза до-
роже, чем в Хельсинки. По-
этому за шведский «швед-
ский стол» придется отдать 
где-то 17 - 18 евро.

Сергей ПОДУШКИН
Фото ИТАР-ТАСС
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СОСТАВ ГРУПП 
ЧМ-2013

Группа Н. Хельсинки. 
Россия, Финляндия, Сло-
вакия, США, Германия, 
Латвия, Франция, Авс-
трия.

Группа F. Стокгольм.
Чехия, Швеция, Канада, 
Норвегия, Швейцария, 
Дания, Белоруссия, Сло-
вения.

РАССЧИТАЙСЬ!

Со шведами можем встретиться только в... Швеции

Хельсинки для многих петербуржцев как родной

До Стокгольма - рукой подать

Лучше один раз 
увидеть...

«Смена» подсчитала, во сколько питерским 
болельщикам обойдется поездка на чемпионат 

мира по хоккею в Финляндии и Швеции

ХОККЕЙ

Чемпионат 
мира. 

Хельсинки 
(Финляндия), 

Стокгольм 
(Швеция) 

3 - 19 мая

ШАЙ-БУ!
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В конкуренции 
с молодостью
Сборная России по плаванию 

начинает новый олимпийский цикл 
с новым главным тренером и новым лидером

ЕСЛИ российские фут-
больные чиновники после 
неудачи сборной России 
на Евро пошли на поклон 
к итальянскому тренеру 
Фабио Капелло, то руко-
водители Всероссийской 
федерации плавания по-
сле скромного, мягко го-
воря, результата на Играх 
в Лондоне «спасателя» с 
Апеннин вызывать не ста-
ли. Хотя этот вариант и 
рассматривался. Посмот-
рим, сыграет ли ставка на 
патриотизм…  

НА ОЛИМПИАДЕ россий-
ские пловцы завоевали че-
тыре медали - две серебря-
ные и две бронзовые. По-
скольку мечтали о большем, 
о неуловимом с 1996 года 
«золоте», отставка главного 
тренера Андрея Воронцова 
была вполне предсказуема. 
Хотя наставник и жаловал-
ся на поведение отдельных 
спортсменов и самодеятель-
ность некоторых тренеров, 
именно его сделали козлом 
отпущения. Точнее, просто 
не продлили с ним конт ракт. 
Среди претендентов на став-
ший вакантным пост назы-
вали и иностранных специ-
алистов. В частности, ита-
льянца Альфредо Ди Нино, 
под руководством которого 
в последнее время трени-
ровались призеры Лондона 
Сергей Фесиков и Евгений 
Коротышкин. 

Мало того, свою кандида-
туру подумывал выставить 
и сам Коротышкин. Но все 
же пловец предпочел про-
должить карьеру, а причины 
отказа от борьбы сформу-
лировал следующим обра-
зом: в нынешней сборной 
главный тренер существует 
не как тренер, а как мене-
джер, а значит, воплотить 
идеи в жизнь ему все равно 
не удастся. А с Ди Нино во 
Всероссийской федерации 
плавания (ВФП) даже начали 
переговоры, дав понять, что 
он первым должен был про-
явить заинтересованность 
и пойти на контакт. В итоге 
президиум ВФП утвердил 
главным тренером Анатолия 
Журавлева. Этот специалист 
ранее довольно успешно ра-

ботал с юниорской сборной, 
но как ему удастся проявить 
себя на взрослом уровне - 
пока вопрос.

Для начала Журавлев за-
явил о необходимости смены 
поколений. Хотя и добавил, 
что нынешних лидеров из 
команды никто не выталкива-
ет, они продолжат выступать, 
просто усилится внутренняя 
конкуренция за счет ребят и 
девушек, которым сейчас по 
16 - 18 лет. Не исключено, что 
на главном старте сезона в 
Барселоне новому наставни-
ку придется обойтись без по-
мощи единственной россий-
ской действующей чемпион-
ки мира - осенью Анастасия 
Зуева получила перелом 
пятой плюсневой кости ноги 
со смещением. Не факт, что 
успеет полностью восстано-
виться даже к лету.

В такой ситуации новым 
лидером новой команды 

вполне может стать 20-лет-
ний Владимир Морозов. 
Этот пловец с 14 лет живет в 
США, тренируется под руко-
водством знаменитого тре-
нера Дэвида Сало, а в по-
следнее время прогрессиру-
ет семимильными шагами. В 
составе сборной России он 
успел стать олимпийским 
призером в эстафете 4х100 м 
вольным стилем, но силен и 
в плавании на спине, пер-
спективен и в комплексе. В 
конце года Морозов выиграл 
чемпионаты мира и Европы в 
короткой воде. Кто знает, мо-
жет, именно Владимир ста-
нет нашим новым Александ-
ром Поповым, а возможно, в 
силу своей невиданной до-
селе в России универсально-
сти и новым Майклом Фелп-
сом?

Константин МАЛИНИН
Фото 

Reuters/Vostock-Photo  
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Чемпионат мира. Барселона (Испания)
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Ищенко решила 
отдохнуть

Самая титулованная 
синхронистка мира 
решила отдохнуть

ПУСТЬ нашей сборной по 
синхронному плаванию не 
было и нет равных в мире, 
победы даются россиян-
кам очень и очень тяже-
лым трудом. В том числе 
и блистательной Наталье 
Ищенко, решившей после 
Олимпиады перевести дух 
и годик отдохнуть.

ПОНЯТЬ трехкратную 
олимпийскую чемпионку и 
16-кратную (!) чемпионку 
мира можно - она уже и так 
выиграла все, что угодно. И 
предстоящий «водный мир» 
в Барселоне уже не является 
для нее серьезной мотива-
цией. Куда лучше зарядиться 
энергией и потом со свежи-

ми силами начать готовиться 
к Играм в Рио-де-Жанейро. 
Впрочем, и по поводу уча-
стия в своей третьей Олим-
пиаде Ищенко пока окон-
чательно не определилась. 
Пока же Наталья отдыхает 
и раздумывает, в дуэте со 
Светланой Ромашиной на 
чемпионате мира ее заменит 
воспитанница гатчинского 
синхронного плавания Свет-
лана Колесниченко. Несмо-
тря на юный возраст (Свете 
нет и 20 лет), она уже стала 
трехкратной чемпионкой 
мира, а в Лондон съездила 
в качестве запасной. Глав-
ный тренер сборной России 
Татьяна Покровская назвала 
Светлану самой перспектив-
ной из молодых девочек.

Сергей ПОДУШКИН
Фото ИТАР-ТАСС

Прыгнут с высоты
В хай-дайвинге у нас 

хорошие шансы на медали

С НЕДАВНИХ пор у нас 
в России появился моло-
дой и полный сил олим-
пийский чемпион в прыж-
ках в воду Илья Захаров. 
На чемпионате мира он 
обязательно постарается 
повторить, а то и развить 
свой лондонский успех, 
вновь больно щелкнув 
грозных китайцев по носу.

ПОСЛЕ Олимпиады Заха-
ров признался корреспон-
денту «Смены», что  именно 
в Шанхае, на прошлом ЧМ, 
осознал - он способен не 
только сражаться на равных 
с представителями Подне-
бесной, но и обыгрывать их. 
Теперь в Барселоне нас ждет 

новая российско-китайская 
дуэль. Но не меньший, а то и 
больший интерес в прыжках 
в воду представляет дебют 
в программе чемпионатов 
мира новой, весьма экзотич-
ной и экстремальной дисци-
плины - хай-дайвинга. Жен-
щины будут прыгать с пло-
щадки на высоте 18 метров, 
а мужчины - 27 метров.

Примечательно, что хай-
дайвинг возник из водных 
шоу, лучшие прыгуны демон-
стрировали свою программу 
в рамках шоу на круизных 
кораблях. Однако периоди-
чески они еще и соревнуют-
ся между собой на крупных 
международных турнирах. А 
одним из лучших хай-дайве-
ров планеты считается рос-
сиянин Артем Сильченко. 

Сергей ПОДУШКИН

Хороши русалочки!

ЭКЗОТИКА

СМЕНА   
КАРАУЛА

РУСАЛКИ

Наши пловцы настроены очень решительно
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«Это игровые виды вроде футбола 
и хоккея у нас в почете, а легкую 
атлетику многие вообще 
не знают. Люди на полном серьезе 
спрашивают: «А это разве не 
гимнастика?» Или интересуются: 
«Неужели просто тупо бегаете по 
кругу?» Так что для привлечения 
публики на трибуны требуется 
грамотно спланированная 
рекламная кампания».

ЗВЕЗДА

Наталья АНТЮХ: 
«Осталась, чтобы 
побить рекорд»

Питерская бегунья надеется на идеальный 
сценарий домашнего чемпионата мира

НА ЛОНДОНСКОЙ Олим-
пиаде питерская бегунья 
Наталья Антюх завоева-
ла  золотую медаль на 
дистанции 400 метров с 
барьерами, но останавли-
ваться на достигнутом не 
собирается. В предстоя-
щем сезоне Антюх ждет 
домашний чемпионат 
мира в Москве. 

Счастливый 
стадион

- Чемпионат мира прой-
дет на Большой спортив-
ной арене «Лужников», где 
в последние годы легкоат-
леты очень редкие гости. 
Вам доводилось когда-
нибудь выступать на этом 
стадионе?

- Только однажды, на Все-
мирных юношеских играх 
1998 года. Это были вообще 
первые крупные соревнова-
ния в моей жизни, поэтому 
они вызвали массу позитив-
ных, пусть и почти детских 
эмоций. Как-никак мне тогда 
только исполнилось 17 лет 
и я заняла первое место. 
Так что пока мой результат в 
«Лужниках» стопроцентный, 
один старт - одна победа. 
Выходит, стадион можно на-
звать счастливым. Правда, 
старое покрытие, на котором 
я тогда бежала, уже износи-
лось, недавно в рамках под-
готовки арены к чемпионату 
мира положили новую до-
рожку. Но насколько она для 
меня удобна, сказать пока не 
могу, сперва ее нужно испы-
тать. Конечно, выступление 
на домашнем чемпионате 
- это дополнительная от-
ветственность, но все равно 
позитива куда больше: при-
сутствие на трибунах сооте-
чественников, и особенно 
друзей, лично меня только 
подстегивает, вдохновляет 
на борьбу.

- Некоторые побаива-
ются, что в «Лужниках» не 
удастся создать столь же 
потрясающую атмосферу, 
как на Олимпиаде в Лон-
доне…

- Честно говоря, у меня 
тоже возникают опасения. 
Хочется, чтобы трибуны за-
полнялись под завязку. Как 
это обычно происходит на 
чемпионатах мира и Европы 
и на крупных коммерческих 
стартах в других странах. 

У нас, увы, со зрительским 
интересом проблемы. На 
Мемориале братьев Знамен-
ских в Жуковском, к приме-
ру,  соревнования смотрят в 
основном военнослужащие и 
дети. И зачем их пригоняют 
на стадион? Для видимости?

Нас путают 
с гимнастами

- И все же чемпионат 
мира - соревнования куда 
более высокого уровня. 
К тому же приедут все 
звезды во главе с самим 
ямайцем Усэйном Болтом. 
Вдруг это поможет соби-
рать хотя бы 40 - 50 тысяч 
каждый день?

- Уверена, иностранных ту-
ристов к нам приедет нема-
ло. Что же касается россиян, 
то сам по себе массовый ин-
терес к турниру, к сожале-
нию, вряд ли появится. Это 
игровые виды вроде футбо-
ла и хоккея у нас в почете, а 
легкую атлетику многие во-
обще не знают. Люди на пол-
ном серьезе спрашивают: «А 
это разве не гимнастика?» 
Или интересуются: «Неужели 
просто тупо бегаете по кру-
гу?» Так что для привлечения 
публики на трибуны требует-
ся грамотно спланированная 
рекламная кампания. И не 
только в Москве, но и во всей 
России.

- В последние годы рос-
сийские легкоатлеты усту-
пают в медальном зачете 
только США. За счет чего 
удалось заметно улучшить 
результаты?

- Я бы не стала говорить о 
каком-то масштабном про-
грессе. В Лондоне в боль-
шинстве своем золотые 
медали для нашей сборной 
завоевали достаточно воз-
растные атлеты. Но когда я 
и мои ровесники завершим 

карьеры, в том же Петербур-
ге возникнут серьезные про-
блемы со сменой поколений. 
Необходимо строить в горо-
де стадионы, привлекать де-
тей, дабы вернуть питерской 
легкой атлетике прежние 
обороты.

Бобслей 
слишком 

экстремален
- С победы в Лондоне 

минуло уже около пяти ме-
сяцев. Что поменялось в 
вашей жизни?

- Не скажу, что произошли 
какие-то кардинальные пе-
ремены. Вот если бы смени-
ла род деятельности... А так 
продолжаю тренироваться, 
готовиться к летнему сезону. 
Хотя на улицах, конечно же, 
меня узнают куда чаще, чем 
раньше. Сразу после Олим-
пиады вообще никуда было 
не зайти: люди подходили, 
общались. Я не отказывала 
- это, как минимум, было бы 
некрасиво. Но, признаюсь, 
мечтала о более спокойной 
обстановке.

- Вы действительно за-
думывались о скором ухо-
де из большого спорта?

- Да, это так. Размышляла: 
заканчивать или нет сразу 
после Олимпиады? Но, об-
судив ситуацию с тренером 
Екатериной Куликовой, при-
шла к выводу, что до миро-
вого рекорда на 400 метров 
с барьерами очень близко, 
всего 36 сотых, есть непло-

хой шанс его побить. Так что 
в Москве победа с мировым 
рекордом была бы идеаль-
ным сценарием. Конечно, 
хочется также пробежать и 
в эстафете 4х400 метров, но 
все-таки личный вид у меня 
на первом плане. Что соби-
раюсь делать после домаш-
него ЧМ? Буду думать, ре-
шать, но, по крайней мере, 
вариант с продолжением 
 карь еры не исключаю.

- Если все же повесите 
шиповки на гвоздь, то чем 
собираетесь заняться?

- Хотелось бы заняться 
связанным со спортом ви-
дом деятельности. Тренером 
себя не вижу, но есть жела-
ние в каком-то другом каче-
стве помогать развитию лег-
кой атлетики в Петербурге. 

- Ваш младший брат 
Кирилл сейчас переклю-
чился с легкой атлетики 
на бобслей и претендует 
на место в олимпийской 
сборной России. Следите 
за его выступлениями?

- Конечно. Мы с Кирил-
лом много вместе тре-
нировались, так что не 
понаслышке знаю, на-
сколько он трудо-
любив. Уверена, 
по своему потен-
циалу он спосо-
бен попасть в 
команду на Игры 

в Сочи, хотя в бобслее, как и 
во многих видах спорта, не 
обходится и без подводных 
течений.

- Вам, кстати, никто не 
предлагал переключить-
ся на бобслей, как в свое 
время олимпийской чем-
пионке в барьерном беге 
Людмиле Нарожиленко-
Энквист?

- Года два-три назад дей-
ствительно приглашали по-
пробовать себя в качестве 
разгоняющей боба. Отказа-
лась. Спору нет, побороться 
за награды домашней зим-
ней Олимпиады было бы 
очень интересно, но бобслей 
все же не для меня. Слишком 
уж экстремален.

Сергей ПОДУШКИН
Фото ИТАР-ТАСС

Наталья Антюх 
мечтает о новых 
победах

ЛЕГКАЯ 
АТЛЕТИКА

Чемпионат 
мира.

Москва 
(Россия)

10 - 18 августа
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ЛЕГКАЯ 
АТЛЕТИКА

Чемпионат мира.
Москва (Россия)

10 - 18 августа

ПО-КОРОЛЕВСКИ

А мы вас - молотом, 
молотом!

Пять главных российских надежд 

В ЭТОМ году летний чем-
пионат мира по легкой ат-
летике впервые в истории 
пройдет в России. Чужими 
на своем празднике наши 
атлеты оказаться не долж-
ны, ведь в последние годы 
сборная страны на круп-
нейших стартах выступа-
ет просто великолепно. В 
2011-м, на предыдущем 
чемпионате мира в южно-
корейском Дэгу, россия-
не повторили советский 
рекорд, завоевав девять 
наград высшей пробы, 
на Олимпиаде в Лондоне 
также не ударили в грязь 
лицом, одержав восемь 
побед. А у себя дома по-
стараются превзойти и 
эти весьма внушительные 
достижения. Дисциплин, 
где наши способны пре-
тендовать на «золото», на-
берется едва ли не два де-
сятка, но «Смена» решила 
ограничиться Топ-5.

800 м 
(женщины)

Мария Савинова нынче 
находится в расцвете сил 
и славы. Что и подтверди-
ла своими победами как на 
чемпионате мира, так и на 
Олимпиаде. Причем там Ма-

рия опередила не кого-ни-
будь, а скандально извест-
ную Кастер Семеню из ЮАР, 
в чьей половой принадлеж-
ности сомневались даже на 
официальном уровне - из-за 
мужеподобности и удиви-
тельной прыти. 

В итоге чиновники Между-
народной федерации лег-
кой атлетики (IAAF) Семеню 
оправдали, разрешили вы-
ступать, но опередить Са-
винову южноафриканка все 
равно оказалась не в состо-
янии. Ведь помимо феноме-
нальной скорости Марию, 
которой как раз во время 
московского ЧМ исполнится 
28 лет, отличает еще и уме-
ние идеально построить бег 
с тактической точки зрения. 
Есть кому нас порадовать в 
этой дисциплине и помимо 
олимпийской чемпионки. 
Например, юной Екатерине 
Поистоговой, бронзовому 
призеру Олимпиады. 

Высота 
(мужчины)

Здесь сборная России так-
же может выставить настоя-
щую «дрим-тим». Во главе с 
чемпионами двух последних 
Олимпиад. Иван Ухов про-
славился в секторе своим 
оригинальным поведением 
- в частности, несколько лет 
назад на одном из коммер-

ческих стартов выступал в 
нетрезвом виде, а на Играх 
в Лондоне умудрился прямо 
во время состязаний поте-
рять свою соревновательную 
майку. Что, впрочем, не по-
мешало ему выиграть золо-
тую медаль. 

Явно не сказал своего по-
следнего слова триумфатор 
Олимпиады в Пекине Андрей 
Сильнов. Кроме того, среди 
претендентов на три места в 
национальной команде - та-
кие заслуженные прыгуны, 
как вице-чемпион мира-2011 
петербуржец Алексей Дмит-
рик, чемпион мира-2009 
Ярослав Рыбаков и чемпион 
Европы-2010 Александр Шу-
стов. 

Молот 
(женщины)

В метании молота у России 
нынче только одна медаль-
ная надежда, зато какая! Та-
тьяна Лысенко отправится в 
Москву в ранге действующей 
чемпионки мира и олимпий-
ской чемпионки. Примеча-
тельно, что еще в середи-
не прошлого десятилетия 
Лысенко громко заявила о 
себе - установила мировой 
рекорд, но выиграть круп-
ный турнир ей никак не уда-
валось. Затем последовала 
двухлетняя дисквалифика-
ция за употребление допин-

га, которая не только не сло-
мала Татьяну психологиче-
ски, но сделала ее сильнее. 
Свидетельство этому - вну-
шительное преимущество 
Лысенко над конкурентками 
в Дэгу и в Лондоне. 

Ходьба. 50 км 
(мужчины)

По традиции трасса для 
ходоков, как и для марафон-
цев, будет проложена не 
только по территории ста-
диона: спортсмены также 
прошагают и по набережным 
Москвы-реки. Дольше всех, 
без малого четыре часа, на 
дистанции будут оставаться 
участники захода на 50 ки-
лометров, где наши шансы 
не просто хороши - замеча-
тельны. В 2009-м, на чемпи-
онате мира в Берлине, титул 
достался Сергею Кирдяп-
кину, в Дэгу первенствовал 
Сергей Бакулин, а в Лондоне 
до верхней ступеньки пьеде-
стала почета вновь дошагал 
Кирдяпкин. Не исключено, 
нашим ходокам, как и на двух 
предыдущих ЧМ, удастся 
сделать чемпионский хет-
трик. На «двадцатках» горят 
желанием реабилитировать-
ся за Олимпиаду еще два 
звездных воспитанника тре-
нера Виктора Чегина - Вале-
рий Борчин и Ольга Канись-
кина, да и про действующую 

олимпийскую чемпионку 
Елену Лашманову ни в коем 
случае забывать нельзя.

Шест 
(женщины)

Еще недавно Елена Исин-
баева штамповала мировые 
рекорды и по праву счита-
лась самой знаменитой лег-
коатлеткой мира. Но после 
Олимпиады в Пекине, где 
она выиграла второе «зо-
лото» подряд, у российской 
прыгуньи наступил заметный 
спад. Не исключено, из-за 
проблем с мотивацией. В 
Лондоне Исинбаева огра-
ничилась лишь бронзовой 
медалью, на двух последних 
чемпионатах мира и вовсе 
оставалась без наград. По-
нятно, что специалисты и со-
перницы уже не считают Еле-
ну в ее нынешнем состоянии 
неуязвимой, шансы той же 
действующей олимпийской 
чемпионки из США Дженни-
фер Шур на успех в Москве 
котируются даже повыше. 
Однако если в «Лужниках» 
мы увидим прежнюю Исин-
баеву, то одолеть ее будет 
просто невозможно. Не сто-
ит забывать и про остальных 
россиянок во главе с опыт-
ной экс-чемпионкой мира 
Светланой Феофановой.

Сергей ПОДУШКИН
Фото Reuters/Vostock-Photo 

Трудности 
не сломали 
Татьяну 
Лысенко
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БАСКЕТБОЛ

 Чемпионат 
Европы 

(мужчины). 
Словения

 4 - 22 сентября

Сборная второй
очереди

Фотис Кацикарис будет тренировать 
наших баскетболистов 

в свободное от основной работы время

ВСЕ это мы уже проходи-
ли. Причем не где-нибудь, 
а в давно почившем питер-
ском баскетбольном «Ди-
намо» семь с лишним лет 
назад. Тогда тоже вместо 
ушедшего Дэвида Блатта 
главным тренером назна-
чили грека Фотиса Каци-
кариса. И не прогадали. 
Правда, сейчас в сборной 
России после аналогич-
ной замены Фотису, похо-
же, придется куда слож-
нее.

У грека
на раскачку 
времени нет

О Кацикарисе никто не 
отзывается плохо. Ни о его 
человеческих качествах, ни 
о тренерских способностях. 
Интеллигентный, трудолю-
бивый, умеющий наладить 
контакт с игроками и к тому 
же не понаслышке знакомый 
с российским баскетболом. 
В 2006-м Кацикарис привел 
«Динамо» к бронзовым ме-
далям чемпионата страны, 
мог бы, наверное, добиться 
и большего, не столкнись де-

тище Владимира Родионова 
с неразрешимыми финан-
совыми проблемами. С тех 
пор Фотис много где успел 
поработать в Европе, но наи-
большего успеха добился с 
«Бильбао», дойдя с этим от-
носительно скромным клу-
бом полтора года назад до 
финала чемпионата Испа-
нии. А в 2011-м Кацикарис и 
вовсе вывел «Бильбао» в чет-
вертьфинал Евролиги.

Правда, один существен-
ный нюанс: с национальны-
ми сборными грек никогда 
прежде не работал. И во-
обще слывет тренером, ко-
торый быстро едет, но при 
этом долго запрягает, то 
есть строит команду. А на-
шей сборной долго раскачи-
ваться не с руки - уже в сен-
тябре ей предстоит чемпио-
нат Европы в Словении, куда 
россияне отправятся в ранге 
бронзовых призеров Олим-
пийских игр и предыдущего 
континентального первенст-
ва. 

Наконец, самый деликат-
ный момент. Кацикарису 
непросто будет работать 
на два фронта, поскольку в 
испанской лиге официаль-
но запрещено совмещение 
постов - ему придется за-
ниматься сборной России в 
свободное от клубной рабо-
ты время. То есть в межсе-

зонье. А в остальное время 
- следить за своими подо-
печными на расстоянии, пол-
ностью полагаясь на мнение 
ассистентов.

Кириленко 
под вопросом
Неудивительно, что на 

тренерском совете Россий-
ской федерации баскетбо-
ла (РФБ) вокруг назначения 
Кацикариса развернулась 
бурная дискуссия. Кандида-
туру грека, несмотря на пол-
ную поддержку со стороны 
президента РФБ Александ-
ра Красненкова, утвердили 
с минимальным перевесом 

(пять против четырех), а мно-
гие специалисты подвергли 
такое решение серьезной 
критике. Мол, наш доморо-
щенный наставник Сергей 
Базаревич ничуть не хуже, 
к тому же куда лучше осве-
домлен о положении дел в 
отечественном баскетболе, 
знаком с игроками и спосо-
бен быстрее создать пре-
словутую командную химию. 
И небольшая цена за услуги 
грека, составляющая около 
двух миллионов евро за че-
тыре года работы в сборной, 
для противников Кацикариса 
не аргумент.

Опровергнуть скептиков 
Фотис может только одним 
способом - быстрыми успе-
хами. Ведь планка Блаттом 

поднята весьма высоко. С 
другой стороны, лидеры 
сборной - 31-летний Андрей 
Кириленко и 30-летний Вик-
тор Хряпа - подумывают либо 
пропустить Евробаскет, либо 
вообще завершить карье-
ру в национальной команде. 
Не из-за Кацикариса, нет, 
просто в силу возраста ра-
ционально оценивают свои 
силы. Кириленко, к примеру, 
уже заявил, что по своему 
будущему в сборной примет 
решение в феврале. Без Ан-
дрея, как и без Виктора, до-
биваться побед будет куда 
сложнее.  

Сергей ПОДУШКИН
Фото 

ИТАР-ТАСС
и Reuters/Vostock-Photo  

ПОД КОЛЬЦОМ

Кацикарис - тренер интеллигентный

Кириленко пока не определился, останется ли в сборной
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В горах ловить нечего? 

Поймаем на татами!

ЕЩЕ совсем недавно сноуборд счи-
тался экстремальным видом спорта, 
но теперь приобрел олимпийскую ре-
спектабельность. Да и шансы россиян 
на медали отнюдь не безнадежны.

СНОУБОРД

Чемпионат мира. 
Стоунхэм (Канада) 

17 - 27 января

ДЛЯ МНОГИХ европейских стран 
именно эти соревнования станут 
главным зимним турниром года. 
Впрочем, российским горнолыж-
никам «ловить» здесь почти нече-
го, даже место в десятке лучших 
будет считаться фантастическим 
успехом.

РЕГБИ

Чемпионат мира по регби-7. 
Москва (Россия) 

28 - 30 июня

НА СЛЕДУЮЩИХ летних Играх регби вернется в 
олимпийскую программу после более чем столет-
него перерыва. Причем в Рио пройдет турнир как 
раз по динамичному регби-7. В этой связи ЧМ в 
российской столице приобретает дополнительную 
важность.

ДЗЮДО

Чемпионат мира. 
Рио-де-Жанейро 

(Бразилия) 

26 августа - 1 сентября

НА ОЛИМПИАДЕ в Лондоне мужская сборная 
России под руководством итальянского тренера 
Эцио Гамбы произвела фурор, выиграв три зо-
лотые медали. Теперь в столице Игр-2016 наша 
команда постарается доказать неслучайность 
этого успеха.

ВОЛЕЙБОЛ

Чемпионат Европы. 
Женщины. Германия, Швейцария

6 - 14 сентября

Чемпионат Европы. 
Мужчины. Дания, Польша

20 - 29 сентября

НАША мужская сборная в, казалось бы, безнадежной си-
туации добыла в олимпийском финале победу над бразиль-
цами, а женская команда в драматичном четвертьфинале, 
наоборот, уступила бразильянкам, не реализовав матчболы. 
Но в новом четырехлетнем цикле старые заслуги и неудачи 
уже не имеют значения, все начнется с чистого листа.

ГОРНЫЕ 
ЛЫЖИ

Чемпионат мира. 
Шладминг 
(Австрия) 

5 - 17 февраля

Подготовил
Константин МАЛИНИН

Фото ИТАР-ТАСС и Reuters/Vostock-Photo  
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МИНИ-АФИША

Память
«Минуты жизни»

27 января
Большой театр кукол

БТК уже давно не тот театр, где детей и взро-
слых развлекают лишь кукольными представ-
лениями. С момента прихода к руководству 
театром Руслана Кудашова и принятия в его 
труппу целого актерского курса в БТК появил-
ся репертуар, который сделает честь любо-
му драматическому театру. И есть здесь один 
спектакль-концерт, который недавние студен-
ты показывают всего три раза в год - 9 мая, 22 
июня и 27 января. Актеры просто поют песни 
военных лет - и это стоит увидеть и услышать.

Гастроли
«Ленком»
21, 22 января

ДК им. Горького

МОСКОВСКИЙ «Ленком» привозит один спек-
такль - «Пролетая над гнездом кукушки». По-
нятно, что после знаменитого фильма Милоша 
Формана с Джеком Николсоном в роли бунтаря-
одиночки Макмерфи ставить роман Кена Кизи в 
театре было рискованно. Тем не менее режис-
сер Александр Морфов рискнул, и у него многое 
получилось. Рискнул и актер Андрей Соколов, 
которому пришлось сыграть знаковую роль не 
только после Николсона, но и после Александра 
Абдулова, исполнявшего ее в «Ленкоме».

Концерт
«Дискотека «Авария»

27 января
Клуб «Космонавт»

ХУЛИГАНИСТО-ЛИРИЧЕСКИЕ песни иванов-
ской группы «Дискотека «Авария», скорее всего, 
так бы и оставались радостью для узкого круга 
слушателей, если бы в один прекрасный день 
музыканты не написали простую композицию с 
простым названием «Новый год». Которая для 
многих стала главной новогодней песней. Так 
«Авария» перешла из разряда «групп на люби-
теля» в разряд групп, которые знает вся страна.

Подготовила 
Анна ВЕТЛИНСКАЯ

«Блокадную книгу» 
прочитают в школах

На представлении нового издания 
знаменитого произведения Гранина 

и Адамовича говорили в основном о молодежи

Элементарно, 
Фрейд!

При создании нового сериала 
на Первом канале 

использовали старые наработки
НЕ СЕКРЕТ, что в ны-

нешней школе блокаду 
изучают поверхностно - 
дети лишь заучивают не-
сколько стихотворений 
Ольги Берггольц и читают 
строчки из дневника Тани 
Савичевой, а ведь есть 
еще воспоминания Лиха-
чева и есть пронзительная 
«Блокадная книга» Гра-
нина и Адамовича - «ле-
нинградское Евангелие», 
как называют ее многие. 
«Смена» уже сообщала, 
что недавно «Блокадная 
книга» была переиздана 
- впервые за 18 лет. Пред-
ставление нового издания 
состоялось в Петропав-
ловской крепости, и в нем 
участвовал сам Даниил 
Гранин.

- МНЕ жалко, что мест хва-
тило не всем и так много 
народу сейчас стоит, - при-
знался Даниил Александро-
вич перед тем, как произне-
сти речь. Затем 94-летний 
писатель поднялся и начал 
рассказывать о войне. Гово-
рил почти 30 минут. Стоя.

- Блокада - это победа 
питерского духа. Немцы 
страшно удивлялись, что 
город не сдается, ведь они 
считали: капитуляция умира-
ющего Ленинграда неизбеж-
на, - рассказал Гранин. - Они 
считали, что блокады доста-
точно для того, чтобы сло-
мить дух горожан. Немецкие 
генералы недоумевали осо-
бенно: все ведь знали и о го-
лоде, и о страданиях людей, 
знали и недоумевали, поче-
му город все еще живет.

Чтобы послушать Гранина 
и выразить ему свое уваже-
ние, в Петропавловку при-
ехали знаменитые истори-
ки, писатели, актеры. Среди 

них были и участники войны, 
блокадники: так, рядом с Да-
ниилом Александровичем 
оказался режиссер Рудольф 
Фурманов. С юбилейной го-
довщиной прорыва блокады 
Ленинграда гостей поздра-
вил вице-губернатор Васи-
лий Кичеджи.

- Вы - главный герой на 
сегодняшнем мероприятии, 
- обратился он к Гранину. - 
Книга, которую вы создали 
в сотрудничестве с Алесем 
Адамовичем, - не просто ли-
тература: это книга-память, 
книга-совесть.

На представлении нового 
издания «Блокадной книги» 
был затронут и вопрос не-
обходимости просвещения 
школьников. Кичеджи сооб-

щил, что будет рекомендо-
вать чиновникам Комитета 
по образованию включить 
произведение Гранина и 
Адамовича в программу пе-
тербургских школ. Ведь мно-
гие дети практически ничего 
не знают ни о блокаде, ни о 
войне. Однако важно, чтобы 
эти знания не были навяза-
ны. Об этом и Гранин сказал:

- Блокада - это не просто 
историческое событие, ко-
торое зачем-то и почему-то 
надо изучать. Блокада пока-
зала, что на самом деле мо-
жет человек. Я благодарен 
вам не за то, что вы помните 
блокаду, а за то, что она жи-
вет с вами.

Анна ЖАВОРОНКОВА
Фото Святослава АКИМОВА

ПЕРВЫЙ канал, видимо, 
решил компенсировать 
телезрителям новогод-
нюю телескуку - премье-
рой «Метода Фрейда», 
сериала, казалось, обре-
ченного на успех. Ведь, 
учитывая особое зритель-
ское отношение к такому 
герою, как Шерлок Холмс, 
и к такому актеру, как Иван 
Охлобыстин, слияние их 
в одно целое могло стать 
судьбоносным для нашего 
телевидения. Но не стало.

ПОТОМУ как, создавая се-
риал, на Первом особо замо-
рачиваться не стали - просто 
взяли теперь уже культового 
героя Охлобыстина - иро-
ничного доктора Быкова из 
«Интернов», перекрасили 
его в черный цвет, переоде-
ли из медицинского халата 
в цивильную одежду и запу-
стили в другие предполага-
емые обстоятельства - в не-
кий отдел полиции. Где уже 
не Быков, а психолог Фрей-
дин, он же - Фрейд, выступа-
ет в должности консультанта, 
помогающего распутывать 
сложные дела. Используя 
дедукцию, интуицию и про-

вокацию - методы Шерлока 
Холмса, еще одного культо-
вого героя.

И Охлобыстин - Быков - 
Фрейд с возложенными на 
него задачами справился. 
Умничает, иронизирует и 
провоцирует. В отличие от 
самого действия, которое 
вяло, скучно и неестествен-
но. К тому же еще и слепле-
но явно на скорую руку. Так, 
в одном из эпизодов глав-
ный герой советует сидящей 
напротив в глухом свитере 
героине расстегнуть пугови-
цу на блузке. Или после на-
стойчивых заявлений той же 
героини, что она не ест слад-
кого, уже через пять минут ее 
можно увидеть уплетающей 
кусок торта. И такие ляпы - 
на каждом шагу.

Зато прецедент создан, 
и теперь у теледеятелей 
открылись новые перспек-
тивы. Ведь Охлобыстина 
можно еще перекрасить в 
рыжий цвет, обрить налысо 
или завить, и на этой почве 
снимать все новые и новые 
«многообещающие» иронич-
ные сериалы на любую тему.

Анна ТАРАСОВА
Рисунок Максима СМАГИНА

ЛЕНИНГРАДСКОЕ  
ЕВАНГЕЛИЕ

Вице-губернатор Василий Кичеджи сообщил, что будет 
рекомендовать чиновникам Комитета по образованию 
включить произведение Гранина и Адамовича 
в программу петербургских школ
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«Рядом с Володей 
ты всегда выигрывал»

О Высоцком рассказывают актеры, 
которые снимались с ним в кино

С ТОГО времени, когда главный актер 
и певец советской эпохи ушел из жизни, 
выросло новое поколение. Оно из года 
в год слышало о Владимире Высоцком 
одно и то же, причем из одних и тех же 
уст. А «Смена» накануне 75-летия со дня 
рождения актера, которое будет отме-
чаться 25 января, решила сломать эту 
порочную тенденцию и предоставить 
слово тем, кто остался на кинопленке с 
ним вдвоем в одном кадре.

ЧЕЛОВЕК-ЛЕГЕНДА

Культура

Георгий ШТИЛЬ: 
«Мы захохотали и расцеловались...» 

- СНАЧАЛА мы познакомились с 
Володей «за кадром»: я приехал к 
режиссеру Геннадию Полоке в Мо-
скву сниматься в «Интервенции» и 
в первый же день пошел в Театр на 
Таганке смотреть нашумевший спек-
такль «Добрый человек из Сезуана». 
К началу опоздал, и когда стал проби-
раться в уже темный зал, меня пихнул 
по пятой точке неизвестный парень 
с гитарой: пошевеливайся, мол! Я 
вспылил и чуть ли не вцепился ему в 
горло. Оказалось - я перекрывал ему 
путь на сцену.

На следующий день прихожу на 
киностудию и Полока представляет 
мне: «Наш главный герой - Володя 
Высоцкий». Я узнал в нем того парня 
с гитарой. Мы захохотали, а потом - 

расцеловались. Поскольку мы оба 
были взяты на роли без проб, вечер 
у нас оставался свободным. Я при-
знался Володе, что не люблю Москву 
и не знаю, куда деваться. Тогда он 
пригласил меня в свой «Мерседес» и 
повез показывать московские двори-
ки, чудесные, как картины Поленова. 
Я взял свои слова про Москву обрат-
но.

А на съемках он меня окончательно 
покорил. У Высоцкого была такая вну-
тренняя сила, такая энергия, что игру 
вместе с ним стыдно было бы назвать 
работой. Это - редкое удовольствие! 
Подобно Павлу Луспекаеву, сам иг-
рая на высочайшем уровне, он как бы 
подтягивал партнера до себя. Рядом 
с Володей ты всегда выигрывал.

Светлана СВЕТЛИЧНАЯ: 
«Мне так помогла его придумка!»

Лариса МАЛЕВАННАЯ: 
«Ни одной зазубринки»

- ЛЕТ за пятнадцать до съемок в 
легендарном фильме Станислава Го-
ворухина мы с Володей снимались в 
«Стряпухе». Роль ему дали проход-
ную, никакую. Когда мы снимали эпи-

зод на полевом стане, я смотрела на 
него и думала: вот кому надо бы ге-
роя-любовника играть! Тогда можно 
было бы поверить, что моя героиня 
любила его.

Когда Говорухин позвал меня на 
роль На дежды, сестры убитой Гру-
здевой, я совершенно растерялась. 
Меня уже воспринимали только как 
красотку из «Бриллиантовой руки». 
Говорухин настаивал, чтобы я в сцене 
с Жегловым рыдала. А у меня никак 
не получалось! Тут Володя и сказал 
Говорухину, что не все ведь женщины 
рыдают, когда приходит беда, многие 
начинают стирать, мыть посуду или 
полы. Такая бывает реакция. Прине-
сли мне тарелку, полотенце, и вот, 
пока Жеглов задавал мне вопросы, я 
ее терла, терла, терла... Мне так по-
могла его придумка, что зажим весь 
ушел. И когда на следующий день 
снимали сцену, где моя героиня бо-
ится войти в комнату, думая, что там 
тело ее сестры, я так натурально пу-
галась, что Володя мне потом сказал: 
«Света, молодец!»

Мне жаль, что он не успел себя по-
пробовать в качестве главного ре-
жиссера: уверена, открылась бы еще 
одна сторона его талантливой нату-
ры.

- ДА, я появлялась в кадре с Вы-
соцким. Более того, мы сыграли с 
ним большую сцену. Но - я с ним 
так и не познакомилась! И Влади-
мир, и я были загружены работой 
в театрах. Когда на съемки в Запо-
рожье выбиралась я, он был занят. 
Когда приезжал он, я уже нес лась в 
Ленинград. Режиссер И осиф Хей-
фиц нашел выход из этой ситуации. 
Показав мне (а я играла Манюню, 
которая терпеть не мог ла персо-
наж, доставшийся Высоцкому) на 
пустой стул, где должен был сидеть 
ненавистный мне герой, он спро-

сил: «Как ты к этому такому-сякому 
относишься?» - «Плохо», - отвечаю. 
- «Вот так ты с ним и поздоровай-
ся». Я именно так и поздоровалась. 
И начала произносить свои репли-
ки.

На следующий день на съемоч-
ную площадку приехал Высоцкий и, 
глядя на то место, где вчера играла 
я, отвечал на реплики. Результат: в 
кадре - ни одной зазубринки, буд-
то мы вместе долго репетировали, 
делали дубль за дублем. Превос-
ходнейший актер!

Людмила АНДРЕЕВА

Георгий КОРОЛЬЧУК: 
«Он излучал энергию» 

- Я БЫЛ весьма молод, когда мы 
снимались вместе. Володя был уже 
знаменит и как актер, и как певец. 
И его окружение, и вся съемочная 
группа относились к Высоцкому 
с пиететом. Я удивился тогда, что 
при таком к нему отношении он ни 
на йоту не расслаб лялся. Работал 
целеустремленно, перед каж дым 
кадром обсуждал с режиссером, 
что сейчас будет происходить на 
площадке. До и после съемок он 
был едва заметен на общем фоне - 
блистали Анатолий Папанов и Олег 
Даль. Но стоило прозвучать сло-
ву «мотор!», и Высоцкий излучал 
энергию, которая окрашивала весь 
кадр. Работать с таким партнером 
- наслаждение. Ты словно попадал 

в его ауру и не мог играть плохо.
Мне очень запомнился один 

день, когда мы на «Ленфильме» 
озвучивали «Плохого хорошего че-
ловека». Приехала Марина Влади 
и сидела в темном зале, ожидая, 
когда Володя идеально попадет в 
текст. Он стоял к ней спиной. А я, 
подчеркиваю, тогда очень моло-
дой, видел, как она из зала чувст-
вует каждое движение этой спины, 
а Высоцкий чуть ли не так же четко 
видит ее спиной. Меня поразило 
такое чувство единства, такая юная 
любовь у людей уже зрелых, нема-
ло лет вместе проживших. Сегодня 
часто говорят о Володиной хариз-
ме. Я бы сказал иначе: уникальной 
души человек!

«Интервенция» (1968 г.)

«Плохой хороший человек» (1973 г.)

«Место встречи 
изменить нельзя» 

(1979 г.)

«Единственная» (1975 г.)



КОГДА-ТО в Ленинграде 
с ночи занимали очередь в 
театральную кассу, чтобы 
утром приобрести завет-
ный билетик на спектакль 
в Театр имени Ленсовета. 
В 1972 году на сцене этого 
театра появилась молодая 
актриса Лариса Луппиан. 
Еще будучи студенткой 
второго курса под руко-
водством Игоря Владими-
рова, она сыграла свою 
первую роль в спектакле 
«Двери хлопают». В те зо-
лотые годы Театра имени 
Ленсовета Лариса встре-
тила свою судьбу - арти-
ста Михаила Боярского, 
с которым она сыграла в 
спектакле «Трубадур и его 
друзья». Необычайно про-
чный для актерских семей 
дуэт готовится 26 января 
отмечать юбилей Ларисы 
Регинальдовны. Накану-
не этого события «Смена» 
побеседовала с народной 
артисткой России.

Незабываемый 
январь

- Лариса Регинальдов-
на, 26 января вы будете 
праздновать с родными 
или играть на сцене? 

- В этот день я буду играть 
свой любимый спектакль 
«Фредерик, или Бульвар 
преступлений» в своем лю-
бимом Театре Ленсовета, а 
позже отмечу юбилей в кругу  
семьи и друзей.

- Почти вся ваша семья 
актерская. С вашим му-
жем Михаилом Боярским 
вы неоднократно встре-
чались на сцене. Вот и 
сейчас играете спектакли 
«Интимная жизнь» в антре-
призе, а на сцене Театра 
им. Ленсовета - «Смешан-
ные чувства». Комфортно 
ли вам на сцене и дома 
вместе?

- Как ни странно, да. Миша 
- замечательный артист, 
прекрасный партнер, и мне 
очень легко и комфортно 
проживать с ним и сцениче-
скую жизнь, и реальную. За-
мечу: скоро мы расстанемся 
со спектаклем «Интимная 
жизнь», поэтому находимся в 
активном поиске новой пье-
сы, которая порадовала бы 
наших любимых зрителей.

- Как вы пережили славу, 
обрушившуюся на вашего 
мужа после выхода филь-
ма «Д’Артаньян и три муш-

кетера»?
- Фильм показали в канун 

нового, 1980 года, а в январе 
родился наш сын Сережень-
ка. Так что я смотрела карти-
ну, ожидая своего первенца. 
Мы уже два года как были 
женаты и успели выработать 
иммунитет к необузданному 
вниманию поклонников.

Путь 
к спокойствию
- Разделяете ли вы увле-

чение Михаила Сергееви-
ча «Зенитом»?

- Я довольно равнодушна 
к спорту. Но это куда лучше 
многих других увлечений, к 
которым пристрастны муж-
чины. Так что поддерживаю 
мужа, правда, волнуюсь за 
него, когда стоят морозные 
дни или льет дождь, а он все 
равно идет на стадион.

- Не можем не поинте-
ресоваться. В Интернете 
пишут, что ваша дочь ждет 
второго ребенка...

- Нет, это выдумка. Уж и не 
знаем чья. К нашему стыду, 
мы с Мишей, имея компью-
теры, не умеем ими поль-
зоваться. Так что мы огра-
ждены от нелепых слухов, 
опутывающих членов нашей 
семьи. Поэтому живем спо-
койно. Только иногда знако-
мые спрашивают: «А правда, 
что?..» И почти всегда мы 
слышим напраслину.

Спасибо 
Островскому!

- Недавно состоялась 
премьера спектакля «Лес» 
по пьесе Островского, где 
вы играете главную роль 
- Раисы Гурмыжской. Зри-
тель неоднозначно оценил 
эту постановку. А как оце-
ниваете ее вы?

- Как и зрители: неодно-
значно. Я впервые работала 

с таким молодым режиссе-
ром. Он пришел с готовым 
решением спектакля, и нам 
приходилось встраиваться 
в задуманную им конструк-
цию. Мне все же работается 
комфортнее, когда я явля-
юсь не просто исполните-
лем режиссерской воли, а 
соавтором спектакля. Мно-

гим зрителям спектакль 
нравится, но все же форма 
его настолько необычна, а 
фантазия молодого режис-
сера столь безгранична, что 
не каждый способен принять 
такое творческое воплоще-
ние классической пьесы. 
Но тем не менее мы играем 
«Лес» с большим удовольст-
вием, возможно, благодаря 
гению драматурга Остров-
ского.

- А как сложились ваши 
отношения с кинематог-
рафом?

- К сожалению, здесь мне 
нечем похвастаться, кроме, 
пожалуй, любимого многи-
ми фильма «Поздняя встре-
ча». Я с наслаждением ра-
ботала над этим нежным, 
пронзительным рассказом 
Юрия Нагибина, тем более 
что у меня был такой потря-
сающий партнер - Алексей 
Баталов. Разумеется, были 
еще киноработы, но они про-
шли довольно незаметно. С 
удовольствием вспоминаю 
картину «Плачу вперед!» ре-
жиссера Виктора Титова. 
Также недавно прошел «дол-
гоиграющий» сериал «Слово 
женщине», в котором я тоже 
снималась с огромным удо-
вольствием.

- Лариса Регинальдовна, 
на протяжении двух лет 
вы были автором и веду-
щей телепрограммы «Те-

атральный бинокль». Как 
она появилась и почему 
так скоро закрылась? 

- Появилась она благода-
ря моей инициативе. Мне 
всегда казалось, что актеры 
Петербурга обделены вни-
манием по сравнению с мо-
сковскими артистами, и я 
сама придумала передачу, 
которая являлась путеводи-
телем по театральным пре-
мьерам Петербурга, а также 
делала небольшие  портреты 
наших замечательных арти-
стов. Однако через два года 
программу закрыли по неиз-
вестным мне причинам. Мне 
кажется, что такая програм-
ма не помешала бы и сейчас. 
Она стала бы подспорьем 
нашим зрителям в выборе 
своего театра и своей пьесы.

Людмила АНДРЕЕВА
Фото Святослава АКИМОВА
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Лариса ЛУППИАН: 
«Актеры Петербурга 

обделены вниманием» 
Народная артистка встретит юбилей на «Бульваре преступлений»

ОТКРОВЕНИЯ

Культура

«Д’Артаньяна и трех мушкетеров» 
я смотрела, ожидая своего 
первенца. Фильм показали 
в канун нового, 1980 года, 
а в январе родился наш сын 
Сереженька.  Мы с Мишей уже 
два года как были женаты 
и успели выработать иммунитет 
к необузданному вниманию 
поклонников».

Ларисе 
Регинальдовне 
работается 
комфортнее, 
когда она является 
не просто 
исполнителем 
режиссерской 
воли, а соавтором 
спектакля
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НАШ МЕТЕОПОСТ

Понедельник, 21 января Четверг, 24 января Воскресенье, 27 января

День -5 День -12 День -14

Ночь -9 Ночь -13 Ночь -24

Давление - 759 мм рт. ст. Давление - 762 мм рт. ст. Давление - 769 мм рт. ст.

Ветер - северо-восточный, 5 м/с Ветер - северо-западный, 3 м/с Ветер - восточный, 2 м/с

Солнце: восход 10.36, заход 17.45 Солнце: восход 10.30, заход 17.53 Солнце: восход 10.23, заход 18.00

Вторник, 22 января Пятница, 25 января УСЛОВНЫЕ ОБОЗНАЧЕНИЯ

День -9 День -12

Ночь -14 Ночь -15

Давление - 761 мм рт. ст. Давление - 762 мм рт. ст.

Ветер - западный, 4 м/с Ветер - западный, 2 м/с

Солнце: восход 10.34, заход 17.48 Солнце: восход 10.28, заход 17.55

Среда, 23 января Суббота, 26 января ЗДОРОВЬЕ. Высокая влаж-
ность воздуха может спрово-
цировать ухудшение само-
чувствия у людей с бронхо-
легочными заболеваниями и 
больными суставами. Метели 
могут вызвать беспокойство 
у тех, кто страдает психоэмо-
циональными нарушениями.

День -6 День 0

Ночь -9 Ночь -3

Давление - 757 мм рт. ст. Давление - 762 мм рт. ст.

Ветер - западный, 5 м/с Ветер - северный, 1 м/с

Солнце: восход 10.32, заход 17.50 Солнце: восход 10.26, заход 17.58

снег

ясно

дождь

переменная 
облачность

пасмурно

КРОССВОРДЫ

По горизонтали: 1. Средство для вос-
пламенения порохового заряда. 4. Упря-
мый, своевольный характер. 7. Нахождение, 
личное пребывание в каком-нибудь месте 

в данный момент. 8. Высокий нескладный человек. 
9. Мельтешение, суматоха (разг.). 10. Подходящее 
место для крайней избы. 12. Ступня. 14. Оператив-
ная киноинформация. 15. Обряд, совершаемый по 
просьбе верующих. 16. Опера Генделя.

По вертикали: 1. Одна из четырех сторон света. 
2. Просьба приехать. 3. Итальянский лирический 
гимн. 4. Писатель, пославший Незнайку на Луну. 5. 
Оппортунистическое течение в рабочем движении. 
6. Оно летит неумолимо. 10. Движение орудия после 
выстрела. 11. Катушка с намотанным на нее прово-
дом. 12. Изогнутая полукругом металлическая по-
лоса, служащая рукояткой у дверей, сундуков и т. п. 
13. Декоративная форма, широко применявшаяся в 
античном искусстве.

По горизонтали: 5. Любимцы орнитоло-
гов. 6. Древнее государство в Двуречье. 7. 
Объединение военных, политических или ка-
ких-либо иных сил. 12. Реакция кожи и души 

на неприемлемое. 13. Прямодушие, откровенность. 
18. Русский писатель («Океан», «Талант», «Флаг адми-
рала»). 19. Французский композитор.

По вертикали: 1. Химический элемент, галоген. 2. 
Секция из нескольких вагонов. 3. Дыра в стене, при-
крытая занавесками. 4. Кожаная лодка у народов Се-
вера. 7. Имя 33-го президента США Трумэна. 8. Рус-
ский джип. 9. Библейский пророк. 10. Вывоз на своих 
двоих. 11. Рано ушедший брат Каина. 14. Снасть для 
рыбной ловли. 15. Гитлеровская Германия. 16. Вере-
ница груженых повозок. 17. Быстрота движения, ин-
тенсивность развития.

ОТВЕТЫ
СКАНВОРД

КРОССВОРД 2

По горизонтали: 5. Пти-
цы. 6. Аккад. 7. Группировка. 
12. Раздражение. 13. Иск-
ренность. 18. Штейн. 19. 
Косма.

По вертикали: 1. Фтор. 2. 
Сцеп. 3. Окно. 4. Каяк. 7. Гар-
ри. 8. Уазик. 9. Иоанн. 10. Вы-
нос. 11. Авель. 14. Сеть. 15. 
Рейх. 16. Обоз. 17. Темп.

КРОССВОРД 1

По горизонтали: 1. Запал. 
4. Норов. 7. Присутствие. 8. 
Дылда. 9. Возня. 10. Отшиб. 
12. Стопа. 14. Кинохроника. 
15. Треба. 16. «Адмет».

По вертикали: 1. Запад. 
2. Приглашение. 3. Лауда. 
4. Носов. 5. Ревизионизм. 6. 
Время. 10. Откат. 11. Бухта. 
12. Скоба. 13. Акант.

НЕЗАБЫВАЕМОЕ

Праздники недели

24 ЯНВАРЯ
 89 лет назад, в 1924 

году, во французском Ша-
мони начались первые зим-
ние Олимпийские игры. На 
состязания съехались 293 
спортсмена из 16 стран. 
Программа Игр включала 
в себя лыжный спорт, ско-
ростной бег на коньках, фи-
гурное катание, а также хок-
кей.

25 ЯНВАРЯ 
 155 лет  назад, в 1858 

году, на свадьбе английской 
принцессы Виктории Адель-
гейд и кронпринца Пруссии 
Фридриха Вильгельма  впер-
вые прозвучал «Свадебный 

марш» Феликса Мендельсо-
на, нынче хорошо знакомый 
брачующимся всего мира. 

26 ЯНВАРЯ
 89 лет назад, в 1924 

году, Второй съезд Советов 
постановил переименовать 
город Петроград в Ленин-
град, чтобы увековечить па-
мять вождя мирового проле-
тариата.

27 ЯНВАРЯ
 69 лет  назад, в 1944 

году, была снята 900-днев-
ная блокада Ленинграда. 
И этот день отмечается как 
день воинской славы Рос-
сии.

День инженерных войск 
21 января 1701 года Петр I 

издал указ о создании в Мо-
скве «Школы пушкарского 
приказа», где готовили офи-
церов артиллерии и военных 
инженеров. А в 1753 году на-
чальником такой школы был 
назначен инженер-генерал 
Абрам Петрович Ганнибал, 
знаменитый арап Петра Ве-
ликого, прадед А. С. Пушки-
на. 

Международный день 
объятий

С 1986 года 21 января от-
мечается самый незатрат-
ный праздник - Междуна-

родный день объятий. Дей-
ствительно, подошел, обнял 
- и все. Праздник состоялся. 
Проблема только в том, что 
желания обнимающего и 
объекта его объятий не всег-
да могут совпадать. 

День студента
Именно 25 января 1755 

года, в Татьянин день, импе-
ратрица Елизавета Петровна 
подписала указ об учрежде-
нии Московского универ-
ситета. С тех пор этот день 
считается праздником рос-
сийских студентов. И имен-
но в этот день начинаются 
студенческие каникулы.

Эта неделя в истории

1

2

БЫЛ БЫ ПОВОД...



Тонет корабль, один пас-
сажир, расталкивая всех, 
лезет в шлюпку, его пыта-
ется задержать другой:

- Постойте, вы знаете, 
что на корабле еще оста-
лись женщины?

Тот его в недоумении от-
талкивает:

- Да отстань ты, не до ро-
манов сейчас. 

О плавучих ресторанах

Стр. 2

             

- Рост тарифов ЖКХ не 
волнует только самых бо-
гатых и самых бедных.

- Насчет самых бедных 
ты погорячился.

- Сформулирую иначе. 
Рост тарифов ЖКХ не вол-
нует только миллионеров и 
бомжей.

Про новые тарифы ЖКХ

Стр. 4

             

Судья уже поднес к губам 
свисток, чтобы назначить 
11-метровый, как вдруг к 
нему подбежал капитан 
проштрафившейся коман-
ды и шепнул: «Не свисти, а 
то денег не будет...»

О футбольных 
перспективах

Стр. 9

             

- Гоги, ты в биатлоне вы-
ступал?

- Конэчно.
- И много целей поразил?
- Зачэм поразил? Так, 

удивил нэмножко…
Что ждет 

нашу команду 
по биатлону

Стр. 10

             

Профессор Мориарти, 
прогуливаясь по болотам, 
видит собаку Баскервилей, 
с ужасным воем убегаю-
щую от какого-то странно-
го человека. 

- Не иначе мистер Шер-
лок Холмс вышел на охоту, 
- говорит с усмешкой Мо-
риарти. 

- Если бы Холмс... Сам 
Герасим, из новых русских.

Об очередном 
детективном сериале

Стр. 35

             

Жеглов дает задание 
Шарапову: 

- Для начала  легкий мар-
шрут - от вокзала к тому 
красному свету и назад.

Шарапов исчез на два 
дня. 

- Куда ты пропал? - наки-
нулся на него Жеглов. - Я  
же сказал, что твой мар-
шрут до красного света. 

- Сказал, - согласился 
Шарапов, - но тот красный 
огонек оказался на борту 
автомобиля.

О киноработах 
Владимира Высоцкого

Стр. 36

СМЕХО-
НАВИГАТОР

КАМЕРА СМОТРИТ В МИР

ОВЕН. Роль барана надоест 
Овну, и он захочет превра-
титься в нечто воздушное и 
неземное - вроде бабочки. 
И начнет бездумно порхать, 

чем сильно удивит окружающих. Но 
пусть привыкают.

ТЕЛЕЦ. Идет бычок, кача-
ется, к тому же вздыхает на 
ходу. Этот детский стишок 
очень подходит к нынешне-
му состоянию Тельца. Пото-

му что он устал - от всего. И от праздни-
ков, и от внезапно нагрянувшей рабо-
ты. Так что вздохи и жалобы продлятся 
еще долго. Чуть ли не до весны.

БЛИЗНЕЦЫ. Небольшая 
карьерная движуха, на-
метившаяся еще в конце 
прошлого года, на этой 
неделе опять даст о себе 

знать. Некто влиятельный будет дви-
гать Близнецов вперед и вверх. Прав-
да, надо ли это им, сами Близнецы пока 
не решили. 

РАК. Раки бросятся в бой с 
врагами, давно намереваю-
щимися их сожрать. Но если 
еще недавно Раки предпо-
читали вражеских происков 

не замечать и деликатно пятились на-
зад, то нынче пойдут напролом. 

ЛЕВ. Шопингомания, охва-
тившая всех Львов в по-
следнее время, может их 
погубить. Потому что фи-
нансы на исходе, а аппети-

ты никак не утихают. И нужна недюжин-
ная сила воли, чтобы закончить нако-
нец сметать все, что продается.

ДЕВА. Лирические настрое-
ния продолжают расцветать 
пышным цветом. Дева нын-
че вся такая романтичная и 
задумчивая, что, неровен 

час, еще и влюбится.  Но сейчас делать 
это звезды не рекомендуют - разочаро-
вания не избежать.

ВЕСЫ. Звездный час все-
таки случится у Весов - все 
будет так замечательно, 
как редко бывает. Да и сами 
Весы будут на высоте - их 

лучшие качества в ближайшие дни про-
явятся по полной программе. В общем, 
случится редкий момент гармонии вну-
треннего и внешнего.

СКОРПИОН. Осознав все 
свои ошибки, Скорпион 
бросится их исправлять. 
Решив, что лучше поздно, 
чем никогда. И это будет не-

правильное решение. Потому что кое в 
чем Скорпион опоздал уже навсегда.

СТРЕЛЕЦ. Пришло вре-
мя немного попритихнуть. 
Будни покажутся еще более 
серыми, чем можно было 
предположить, а быт еще 

более рутинным. Но это только на вре-
мя. Уже к концу недели жизнь заиграет 
новыми красками.

КОЗЕРОГ. Задумчивость 
посетит Козерога. И думать 
он будет не по мелочам, а 
глобально - о смысле жиз-
ни. Как-то обесценился для 

него этот смысл после безудержного 
веселья. Так что к воскресенью надо 
обязательно найти хоть какой-то смысл 
во всем происходящем.

ВОДОЛЕЙ. Отношения с 
родственниками будут вол-
новать Водолея на этой не-
деле. Одних он давно не ви-
дел, другие, наоборот, силь-

но надоели. Надо срочно переставлять 
акценты - увидеться с подзабытыми и 
отдохнуть от надоевших.

РЫБЫ. Уплыв от действи-
тельности, Рыбы медленно, 
но верно будут в нее воз-
вращаться. И при ближай-
шем рассмотрении дейст-

вительность окажется очень даже при-
личной. А иногда и вовсе фееричной.

АСТРОПРОГНОЗ НА НЕДЕЛЮ

Фото Интерпресс

До встречи!21 января 2013 года40
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